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Беседа Ю. В. Андропова 
с М. К о й в и с т о

7 июня в Кремле состоялась беседа 
Генерального секретаря ЦК КПСС, чле
на Президиума Верховного Совета 
СССР Ю. В. Андропова с Президентом 
Финляндской Республики М. Койвисто.

В ходе беседы, прошедшей в атмосфе
ре дружбы и взаимопонимания, имел 
место обмен мнениями по. вопросам, 
представляющим взаимный интерес.

(ТАСС).

В  п о л е т е  « В е н е р а - 1 6 »
На пути к Венере две советские автоматические станции

................  ■ ------------ ---------------------------. - СООБЩЕНИЕ ТАСС

В соответствии с программой иссле
дования космического пространства и 
планет Солнечной системы 7 июня 
1983 года в Советском Союзе осуществ
лен запуск автоматической межпланет
ной станции «Венера-16».

Станция «Венера-16» по конструкции 
и назначению аналогична станции 
«Венера-15», запуск которой осуществ
лен 2 июня 1983 года. Параметры тра

ектории движения станции близки к 
расчетным.

Станция «Венера-18», как и станция 
«Венера-15», достигнет окрестностей 
планеты в начале -октября 1983 года.

Полет станции «Венера-15» и «Вене
ра-16» даст возможность осуществить 
независимые комплексные измерения 
над различными районами Венеры.

Как повысить качество кормов

Тактика сенокоса
В последние годы в на

шей области заметно повы
сился уровень организации 
и специализации кормопро
изводства, укрепилась , его 
материально - техническая 
база, возросла урожайность 
кормовых культур. В ре
зультате увеличились и 
объемы заготовки грубых и 
сочных кормой. Даже в 
прошлом, весьма неблаго
приятном, году, благодаря 
высокой организованности 
тружеников села, ■ большой 
помощи рабочих, служащих 
и студентов городов и по
сёлков, было запасено на ус
ловную голову скота по 16,7 
центнера кормовых единиц, 
а в хозяйствах Александ
ровского, Кожевниковского, 
Томского районов — по 18— 
23 центнера.

Однако дефицит белка, 
большая доля кормов низко
го качества не дают права 
на самоуспокоенность. Что
бы обеспечить потребности 
общественного животновод
ства, нынче нужно запасли 
более 700 тысяч тонн кормо
вых единиц, или по 25 цен
тнеров на условную голо
ву скота.

Какими источниками рас
полагают хозяйства, чтобы 
получить столько кормов, 
причем высокого, качества?

Во-первых, хотя весна 
была затяжная и холодная, 
посев . зерновых й кормовых 
культур проведен в. основ
ном в оптимальные . сроки. 
Поля подкормлены,, пробо
ронованы. Остаются уход за 
ними, химпрополка.

Кормовыми культурами 
занято 235 тысяч гектаров. 
Из них многолетними трава
ми — 115 тысяч, силосными 
и однолетними травами - — 
117 тысяч, корнеплодами — 
3 тысячи гектаров. Есть еще 
250 тысяч гектаров доступ
ных пойменных угодий, 
большая часть которых, 
нынче, затоплялась, зна
чит, больше будет травы. 
И, наконец, в каждом хозяй
стве, кроме того, есть боль
шие массивы неудобиц.

Главное направление ны
нешнего сенокоса —- это за
готовка сена: в стогах, прес
сованного, измельченного 
(сенная резка) и высушен
ного методом активного 
вентилирования.

После дождей установи
лось тепло, и травы дружно 
пошли в рост. И ни в коем 
Случае нельзя медлить с 
началом сенокоса. Не позд
нее цветения злаковых и 
бутонизации бобовых надо 
выкосить все травы на сено. 
Это даст возможность полу
чить раннюю и обильную 
отаву, провести второй укос 
■— для производства травя
ной муки, сенажа, на зеле
ный корм. Своевременное 
скирдование сена позволит 
удержать его качество не 
ниже I—II классов.

Нужно шире использовать 
опыт криззошеинцев по заго
товке сена в скирдах • мето
дом активного вентилирова
ния. Заслуживает распрост
ранения и способ производ
ства сенной резки. Он до
вольно прост: скошенную мас
су высушивают в валках до 
20—25 процентов влажно
сти, подбирают и измельча
ют «КУФами»-1,8, заклады
вают в траншеи так же, как 
сенаж, утрамбовывают, ук
рывают пленкой или землей. 
Такой корм уже два года 
заготавливают в ОПХ име
ни Б. Н. Сидоренко и сов
хозе имени 50-летия СССР 
Томского района. Качество 
сенной резки в два раза 
выше, чем обычного сена, 
а себестоимость — в два ра
за ниже.

Рабочие промышленных 
предприятий, служащие и 
студенты на неудобицах бу
дут заготавливать главным 
образом сено и частично се
наж. Нужно уящ сейчас, 
проанализировав опыт про
шлых лет, принять, все ме
ры, <йтобы не допустить ор
ганизационных «неувязок», 
приписок/ Для более точного 
учета кормов рекомендуется 
считать мх выход из ско
шенной массы так: сена — 
25, а сенажа и силоса — 50 
процентов.

Чтобы полупить высокока- 
чествеяный сенаж, нужно 
своевременно скосить травы, 
обязательно провялить < их 
до145—50 процентов влажно
сти, заложить в траншею 
в . измельченном виде, тща
тельно утрамбовать и ук
рыть. Есть свои особенности 
и в нынешней заготовке си 
лоса. Из-за короткого лета 
основная культура —- куку- 
руза — не образует почат
ков, и к началу уборки у 
нее слишком высокая влаж
ность — более 80—85 про
центов. Такая масса, трудно 
силосуется. Поэтому в нее 
обязательно надо будет до
бавлять измельченную соло
му — до 10 процентов, фос
форосодержащие добавки и 
консерванты, которые улуч
шают процесс силосования и 
обогащают массу азотом и 
фосфором. |

Главное при заготовке и 
грубых, и сочных кормов — 
сокращение сроков, строгое 
соблюдение всех технологи
ческих процессов. А это во 
многом зависит от техниче
ской готовности и организа
ции труда. Поэтому нужно 
еще раз проверить состоя
ние всей кормозаготовитель
ной техники, подобрать для 
работы на ней лучших ме
ханизаторов, сформировать 
отряды и звенья, организуя 
их труд по методу бригад
ного. подряда, то есть поста
вив оплату труда в прямую 
зависимость от ' количества и 
качества продукции. По это
му принципу нужно органи-

Острый сигнал^

П о ч е му  скот
о р а х?во д в

К уровню прошлого года 
наш район «минусует» по 
среднесуточным надоям мо
лока. Конечно, можно ссы
латься на объективные при
чины: начало лета, зимние 
корма кончаются, травы 
еще не подошли. Но мы 
считаем такие причины от
говорками.

Уже сейчас даже в на
шем северном районе мож
но пасти скот и добиваться 
высоких результатов. Одна
ко некоторые гурты до сих 
пор еще томятся в ското- 
помещениях. Не приготов
лены летние дойки: нет во
ды; ПМК-1 объединения 
«Союзтомскмелиорация» дол
жна, например, пробурить 
скважину на новой доиль
ной площадке Молча нов- 
ской фермы совхоза «Мол- 
чановский». И что же? Не 
доведено дело до конца.

В подобную же историю 
попали животноводы совхо
за «Тунгусовский». Только 
здесь мелиораторы вообще

не .появлялись. И стоит 
скот в помещениях.

Каждая сотка пашни, па- 
стбщц дорога. Но как часто 
еше посевы зерновых, луга 
травятся скотом индивиду
ального сектора! Каждый 
год на этот счет издаются 
грозные постановления сель
скими Советами, райиспол
комом, но воз и ныне 
там. Редко, когда совхозы и 
сельские Советы дшто-фу- 
ют потравщиков. Видя та
кую снисходительность, 
владельцы индивидуального 
скота перешли в наступле
ние.

зовать и работу звеньев зе
леного конвейера. Следует 
в планах на сенокос также 
предусмотреть то обстоя
тельство, -что коллективам, 
южных районов придется 
заготавливать корма на се
вере, на заливных лугах. 
Туда же отправятся и пла
вучие заводы совхоза «Пой
менный» для производства 
травяной муки.

На заготовке этого вида 
кормов в области накоплен 
богатый опыт. Нынче пред
стоит произвести не менее 
90 тысяч витаминных кор
мов. Для этого есть 148 су
шильных агрегатов. Созда
ны „в большинстве хозяйств 
и сырьевые источники — 
наборы из озимой ржи, мно
голетних и однолетних 
трав.

Очень важную роль в 
увеличении сахара в кормах 
выполняют корнеплоды. Их 
производство в области воз
росло до 60 тысяч тонн. Но 
в засушливые годы во мно
гих . хозяйствах потеряли 
интерес к этому корму. А 
зря. Нужно вспомнить бы
лой опыт и произвести до 
100 тысяч тонн, или по тон
не корнеплодов на корову.

В разнообразии кормов — 
резервы повышения их пи
тательности. Вообще вопро
сы качества должны быть 
всегда -на первом месте. Ка
кие же имеем результаты? 
Если -в 1980 году сена, сена
жа , и силоса I—II классов 
было 45—50 процентов,' -то в 
прошлом кормов такого' 
класса заготовили: сена — 
67, сенажа — 75, силоса — 
80, травяной муки — 56
процентов. Это хорошая 
тенденция. Однако резервы 
повышения качества еще 
далеко не исчерпаны. Осо
бенно в хозяйствах Колпа- 
шевского, Парабельского, 
Тегульдетского, Кривошеин- ■ 
ского и Зырянского районов, 
где половина кормов низко
го качества.

Система контроля с года
ми совершенствуется, В хо
зяйствах из опытных спе
циалистов создаются специ
альные группы, которые 
следят за соблюдением тех
нологий и отбором образцов 
на анализ. Исследование 
кормов на качество _ будут 
производить две районные 
агрохимлаборатории, восемь 
ветбаклабораторий и сто эк
спресс-лабораторий. Сила 
немалая. Необходимо, что
бы эти контролеры везде 
действовали четко и опера
тивно.
- Сенокос — горячая,. страд
ная пора. Успех дела всех 
кормозаготовителей зависит 
от того, насколько будут 
продуманы вопросы органи
зации труда, определены за
дачи — не завтра, а уже се
годня, сейчас.

А. РУДЕНКО,
главный агроном обл- 

сельхозуправлення.

Не понравилось жителям 
Нарги,! что поблизости от 
поселка расположилась лет
няя доильная площадка. 
Майковской фермы. Вредят, 
как только могут. Сожгут 
то вагончики, то трансфор
маторную будку. А нынче 
забросали скважину жердя
ми. железным хламом. 
Прочно закупорили. И стоит 
теперь совхозный скот а 
помещениях, на бескормице, 
а индивидуальный вольгот
но разгуливает по совхоз
ным пастбищам. В район
ной сводке надоев с перво
го места майковцы опусти
лись на самое «дно». Тако
ва цена воды.

М. РЕМИГО,
Н. СИМАКОВА, 

доярки совхоза «Молча- 
новский»;

А. ОГРЕБО, 
’доярка совхоза «Тунгу
совский», депутат район

ного Совета.

ОТ РЕДАКЦИИ: Газета «Красное знамя» еще в прош
лом году не раз писала о том, что в Молчановеком 
районе не решаются вопросы «размежевания» общест
венного и личного стада. Райисполкому^ сельским Сове
там пора навести порядок.

И остается вопрос к мелиораторам. Это уже второе 
сообщение о неблагополучии в их работе для молчанов- 
ских хозяйств. Мажорный ответ начальника «Союз- 
томекмелиорации» на первое такое сообщение опубли
кован на второй странице. Закономерно спросить тов. 
Трунова: когда же наступит действительное улучшение?

Н А Р О Д Н А Я  С Т Р О Й К А  «Долгов» нет и не будет
‘КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА
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С О Б Ы Т И Е  Н О М Е Р  О Д И Н

Василий Емельянов — газоэлектро- 
сварщик, и логично было бы видеть 
его на снимке с привцчными атрибу
тами его профессии. Но журналист 
В, Нопокшопоя запечатлел совершен
но особенную ситуацию: Емельянов
только что зашел в партком, присел 
за стол и вывел на чистом листе бума
ги первые слова:

— Прошу принять меня кандидатом 
в члены Коммунистической партии Со
ветского Союза...

Такое бывает лишь раз в жизни, и 
момент, с которого человек начинает 
ощущать свою принадлежность к  ле

нинской партии, не забывается никог
да. , .

Василий Емельянов трудится в арма
турном цехе завода крупнопанельного 
домостроения. Кстати, он пришел на 
предприятие по путевке Кировского 
райкома КПСС. Было это восемь лет 
назад. С тех пор Емельянов завоевал 
добрый авторитет и славу передового 
рабочего.

В течение прошлого . года 16 лучших 
рабочих домостроительного комбината 
стали кандидатами’ в члены партии, 
нынче — ёще девять. Емельянов — 
один из них.

Перекличка районов

ВОПРОС ТОТ ЖЕ; КАК РАЙОН НАМЕРЕН ОБЕС
ПЕЧИТЬ ВЫПОЛНЕНИЕ 59 ПРОЦЕНТОВ ПЛАНА ПО 
СДАЧЕ ЖИЛЬЯ ОТ ГОДОВОЙ ПРОГРАММЫ В ПЕР
ВОМ ПОЛУГОДИИ? ОТВЕЧАЕТ НА ВОПРОС ПЕРВЫЙ 
СЕКРЕТАРЬ ЧАИНСКОГО РАЙКОМА КПСС ИВАН ФЕ
ДОРОВИЧ ГРИГОРЬЕВ:

— В течение года чаинцы 
должны ввести 7.185 квад
ратных метров полезной 
жилой площади. В первом 
квартале сдано около полу
тора тысяч «квадратов», по 
итогам полугодия намерены 
выйти на уровень почти 
четырех тысяч. «Долгов» с 
начала пятилетки у нас 
нет, район неизменно вы
полняет государственный 
план по вводу жилья. К со
жалению, особенно хвалить 
за это подрядные строи
тельные, организации не 
стоит: успех жилищного
строительства обеспечивает
ся хорошим развитием хоз-

В поле зрения НК •

способа. Из числа тех, кто 
строит для себя сам, особен
но хочу выделить коллекти
вы совхоза «Северный» 
(директор Дмитрий Евгень
евич Шастин) и Чаинскогс 
леспромхоза *- объединения 
«Томлеспром» . (директор 
Борис Николаевич Крив
цов).

Пользуясь случаем, хочу 
пожаловаться на наших по
ставщиков: . недодают огром
ное количество шифера. 
Думаю, что проблема эта 
остра не только для- нас, 
но и для всех других’ рай 
онов Томской области.

К а к  н а  н е о б и т а е м о м  о с т р о в е » . ,
Мы 1 строим современный 

город — центр третьего не
фтяного '-района-ТКедровый. 

'К  сожалению, слово «совре 
менный» никоим образом 
нельзя. отнёстя ’ к  бытовым 
условиям коллектива нашей 
ПМК-156. Живем, как на 
необитаемом острове, про. 
существование ^адио, газет 
и журналов вообще забыли. 
Очень плохо со снабжением 
даже продовольственными 
товарами: открыли для нас

магазин, но в нем, кроме 
сладостей, ничего не бывает. 
Постоянно больной вопрос— 
заработная плата, вернее, ре
гулярность ее выдачи: не
помним случая, чтобы нам 
выплатили наши деньги во
время, Когда же территори
альное управление строи
тельства обратит наконец 
внимание на нужды ПМК?

В. АНИКИН 
и другие рабочие 
ПМК-156 треста «Томск- 
ж ил строй» (всего 24

подписи).

Бьем тревогу!

Простои посреди поля
Коллектив нашей бригады 

стремился нынче, , как и в 
прошлые годы, все весенние 
полевые работы закончить 
в лучшие агротехнические 
сроки. Мы посеяли зерно

вые на 350 гектарах и на 
380 гектарах — кукурузу. 
Правда, качество сева куку
рузы неважное: не хватало 
семян, поэтому они падали 
в почву очень редко... Еще

хуже с посадкой картофе
ля, который надо размес
тить на 420 гектарах. Как 
это ни горько, но еше на 
целых 130 гектарах карто
фель не посажен. Земля в

такую жару сохнет на гла
зах, прямо горит, а мы вы
нуждены простаивать. То 
нет семян, то нет погруз
чика. Даже три сажалки не 
можем полностью нагрузить. 
Механизаторы нервничают, 
сидя у поля под березами в 
ожидании, когда будут се
мена. А руководители сов
хоза в это время проявля

ют удивительное спокойст
вие. Не видели мы в поле 
ни представителей профко
ма, ни других обществен
ных организаций. Словно 
никого наша беда не вол
нует.

И. КОВТУН, 
бригадир Кудринского 
отделения совхоза «Ро

дина».
. Томский район.

П о в ы ш а т ь  р о л ь  н а у к и
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Встреча депутата Верховного Совета РСФСР первого 
заместителя председателя Государственного комитета по 
науке и технике Совета Министров СССР Л. Н. Ефремова 
с избирателями Кировского избирательного округа 
г. Томска.

iiiniimimniiiiiiiiuimiiiiiiiniiHiinininiiiiniiinniiiiiiiiimiiiiiiiiiiniiiimiiiiiiiimmiiiiiiii
Встречу открыл первый 

секретарь Кировского рай
кома КПСС М. Г. Николаев.
На ней выступили директор 
института ядерной физики 
при политехническом инсти
туте профессор А. Н. Диден
ко, секретарь парткома элек
тролампового завода С. П. 
Зиновьева, проректор уни
верситета профессор А. С. 
Петров, рабочий завода ре
жущих инструментов Ю. М. 
Колобков.

На трибуне—депутат Вер
ховного Совета РСФСР Л. Н. 
Ефремов. Выразив призна
тельность за представлен
ную возможность. вновь 
встретиться с избирателями, 
он рассказал о деятельности 
Коммунистической партии, 
Советского государства по 
выполнению решений XXVI 
съезда КПСС, майского и 
ноябрьского (1982 г). Пле
нумов ЦК партии, той рабо
те, которую проводит Вер
ховный Совет Российской 
Федерации.

В созидании, подчерк
нул оратор, направ
ленном на укрепление эко
номического могущества 
страны, всемерное повыше
ние благосостояния совет
ского народа, возрастает 
роль научно-технического 
прогресса. Л. Н. Ефремов 
рассказал о деятельности 
Государственного комитета

по науке и технике в соот
ветствии с выработанной 
партией научно обоснован
ной экономической полити
кой, курсом на повышение 
эффективности производст
ва, его интенсификацию. 
Как известно, в своем выс
туплении на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС Ю. В. 
Андропов отметил, что «по
ворот к эффективности, осу
ществляется все еще мед
ленно». Сейчас разрабатыва
ются целевые научные про
граммы, определяются пути 
прогресса на двенадцатую и 
последующую пятилетки. 
Мы исходим из того, гово
рит оратор, что в восьмиде
сятые годы должен быть в 
основном завершен перевод 
народного хозяйства страны 
на преимущественно интен
сивный путь развития.

Далее он отметил значи
тельное нродвижение впе
ред, достигнутое трудящи
мися Томской области-в • вы-- 
полпенни планов пятилетки 
под руководством областной 
партийной организации. Не
мало было трудностей, но за 
два года промышленное и 
сельскохозяйственное произ
водство развивалось более 
высокими темпами, чем пре
дусмотрено планом. Добыты 
22 миллиона тонн нефти. На 
два года раньше вступил в 
строй третий нефтедобыва

ющий район. Здесь строится 
новый город — Кедровый,

Дает продукцию первое 
производство нефтехимиче
ского комбината—завод по
липропилена, на очереди—ос
воение выпуска метанола, 
объекты производства фор
малина, карбомидных смол. 
Вокруг Томска созданы и 
продолжается возведение 
крупных объектов промыш
ленного производства сель
скохозяйственной продук
ции.

Ударный труд томичей 
получил высокую оценку. 
Область два года подряд 
за успехи во Всесоюзном 
социалистическом соревнова
нии награждается переходя
щим Красным знаменем ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

Усилия областной пар
тийной организации, гово
рит Л. Н. Ефремов, направ
лены на осуществление 
крупных задач развития 
экономики. Это, в част
ности* — .использование 
огромных запасов тор
фа для сельского хозяйства.

Осуществляется большая 
работа, выдвинувшая Томск 
в число крупных. ■ научных 
центров страны. Из года в 
год наращивается научный 
потенциал Томского филиа
ла СО АН СССР, укрепляет
ся его материальная база. 
Разработки ученых актив
но внедряются в практику, 
решаются комплексные целе
вые программы. В их осу
ществлении важна роль ко
ординационного совета при 
обкоме КПСС. Томск стал ’

новым, перспективным цен
тром академической меди
цинской науки, тесно свя
занной с практическим 
здравоохранением. Здесь 
плодотворно действуют
филиалы кардиологиче
ского и онкологиче
ского научных центров 
страны. Развиваются иссле
дования в вузах города.

Выступающий подчерки
вает необходимость новых 
усилий научных коллекти
вов в дальнейшей разработ
ке крупных проблем, опре
деляющих прогресс, буду
щее экономики и культуры. 
Это и забота о внедрении 
новой техники и технологии. 
Государственный комитет 
по науке и технике Совета 
Министров СССР оказывал 
и впредь будет оказывать 
деятельную помощь обла
сти.

Л. Н. Ефремов отметил 
немалый вклад тружеников 
Кировского района в реше
ние задач, стоящих перед 
областью. Они успешно вы
полнили планы и социали
стические обязательства 
первых лет пятилетки. * 
Ударно работают коллекти
вы объединения «Контур», 
заводов электролампового, 
радиотехнического, режу
щих инструментов. Немалая 
помощь оказывается в осу
ществлении Продовольствен
ной программы. Настойчиво 
укрепляется трудовая и тех
нологическая дисциплина. 
Повышаются организован 
ноеть и деловитость. Но, ка

ковы бы ни были успехи, 
наш долг постоянно совер
шенствовать порученное де
ло, заботиться о дальней
шей интенсификации произ
водства, повышении качест
ва работы.

Л. Н. Ефремов остановил
ся на некоторых вопросах 
современной международной 
обстановки, научно-техниче
ского сотрудничества стран 
— участников Совета Эко
номической Взаимопомощи.

Выступающий пожелал 
трудящимся Кировского 
района, всей области новых 
успехов в осуществлении 
задач, поставленных парти
ей. Он выразил уверенность,* 
что они приложат макси
мум усилий для выполне
ния планов третьего года и 
всей пятилетки.

Во время пребывания в 
Томске Л. Н. Ефремов со
вершил поездку на Кандин; 
ское торфопредприятие и в 
совхоз «Чернореченский». 
Посетил строящиеся объек
ты филиалов Всесоюзных 
научных медицинских цент
ров, познакомился с 
работой коллектива нефте
химического комбината. 
Л. Н. Ефремов посетил так
же институты Томского 
филиала Сибирского отделе
ния Академии наук СССР.

Рассмотрены вопросы 
дальнейшего развития науч
ных исследований в Томске. 
В обсуждении их приняли 
участие первый секретарь 
обкома партии А. Г. Мель
ников, председатель облис
полкома А. Е. Высоцкий, 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слеако, председатель 
президиума Томского фи
лиала СО АН СССР В. Е. 
Зуев, руководитель Томско
го научного центра АМН 
СССР А. И. Потапов.
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Партийная
Ж И З Н Ь

твоя ПОЗИЦИЯ, КОММУНИСТ?
но' и довести его1 до уровня 
планируемой урожайности, 
а потом уже передать на 
баланс хозяйству».

Планы у коллектива

Д О Л Г  П Е Р Е Д  П О Л Е М  И ФЕРМОЙ
ЗАМ ЕТКИ  С СОБРАНИЙ В РАБОЧИХ КОЛЛЕКТИВАХ п а р т г р у п п а

ло мысль В. Огородова в 
том, что надо учиться ра
ботать честно, добросовест
но, переживать за каждую 
неудачу другой смены, как 
за свою собственную, реши
тельнее воздействовать на 
пьяниц и прогульщиков.

Т о н  з а д а е т

Новое пополнение идеологических кадров
39-й выпуск вечернего университета марксизма-ленинизма

рениями 4 тысячи гектаров 
пашни под зерновые куль-

На предприятиях и в сов
хозах Молчановского РАПО
вступление в областной ТУры, однолетние и много-
•азете электрика, секретаря л е ^ и е  траБЫ. Еще на 15о
гартиинои организации Ло-

скутов£кого отделения
«Сельхозтехники» В. Ого
родова вызвало искренний 
интерес. Оно воспринято 
не только как обращение 
к товарищам по партии, но 
и ко всем труженикам, а 
размышления автора — как 
исповедь человека, неравно
душного к проблемам села 
и, в частности, к тому, 
что мешает партнерам по 
агрокомплексу работать
лучше, эффективнее и тем 
самым активно участвовать 
в выполнении решений 
майского и ноябрьского 
(1982 г.) Пленумов ЦК
КПСС, в реализации Про
довольственной программы.

Именно об этом и шел 
разговор на открытых ■ пар
тийных собраниях, состояв
шихся в конце мая в кол
лективах объедин е н и я 
«Сельхозхимия», строитель
ного унаетка № 21 ПМК-10 
«Сшозтомскмелиорации», за
вода сухого молока и Ниж
нефедоровской бригады
Молчановского отделения 
совхоза «Молчановский».

€Мы не шабашники >
(Из выступления на соб

рании А. В. Слепцова, на
чальника мехотряда Молча
новского . об ъе д и не ни я  
«Сельхозхимия»).

— Коммунист, рабочий 
В. Огородов прав, когда 
говорит о том, что нельзя 
отделять земледельческую, 
хлебопашескую работу от 
нашей. Заинтересованность 
должна быть общей, госу
дарственной, каждая работа 
— важной, .первостепенной. 
В мае отряды плодородия 
нашего объединения обеспе
чили минеральными удоб-

гектарах провели локаль
ное внесение гранулирован
ных удобрений. В условиях 
нынешней трудной весны 
помощь немалая. А душа 
не рада. В. Огородова, на
пример, обожгло стыдом, 
когда он узнал, что его то
варищи по труду плохо от
ремонтировали трактор.
Нам, оельхозхимикам, тоже 
бывает стыдно при виде 
того, что наш труд размы
вает порой дождями, рас
пыляет ветром в букваль
ном смысле этого слова. 
Кучи удобрений лежат по
рой на полях месяцами. Это 
можно сказать, например, о 
совхозе «Тунгусовский»: на
центральной усадьбе этого 
хозяйства калийные, азот
ные и амофосфорные Удоб
рения велели сбросить ■ у 
зернового склада прямо на 
землю. Нет, мол, места. А 
место было. В этом же 
складе имелся свободный 
тамбур.

Не берегут у нас и орга
нические удобрения. Возле 
каждой фермы захламлены 
палками, досками, желез
ками. А на Сарафановской 
ферме совхоза «Знамя» в 
кучах удобрений даже но
вые редукторы, трубы мо- 
локопровода. Нам сортиро
вать все это некогда, мы 
грузим и вывозим, а после 
механизаторы, очищая поля 
от этого хлама, ломают ма
шины.

Необходимо навести поря
док и в оплате нашей ра
боты. Агрономы, управляю
щие отделениями вечно тя
нут волокиту, когда надо 
подписывать наряды, пла
тить по ним. Лишь в. Май- 
ковском отделении сов
хоза «Молчановский» и в 
Федоровском отделении сов

хоза «Тунгусовский» офор
мляют документы без про
волочки. Разве мы шабаш
ники, разве мы не из госу
дарственного предприятия?

К а к  с д е л а т ь  
пастбище богатым

На собрании коллектива 
молчамовских мелиораторов 
выступление В. Огородова в 
«Красном знамени» стало 
поводом для разговора о 
качестве работы, о том, 
как .улучшить, ускорить 
ввод в действие новых па
стбищных земель. Нынче в 
Соколовке совхоза «Молча
новский» будет сдано 200 
гектаров культурного паст
бища. Однако строилось 
оно 7 лет. Земля все это 
время выпадала из оборота, 
не давала ни клочка сена, 
ни горсточки овса или пше
ницы. «Помогли» мелиора
торам в Томском филиале 
Ленинградского «Гипровод- 
хоза»: так составили про
ект, что пришлось несколь
ко раз менять дренажные и 
другого назначения трубы.

«Но и мы сами, — само- 
критично признал на соб
рании начальник СУ-21 
В. Ф. Семенец, — не научи
лись еще качественно ра
ботать. Хотя всё земли 
после наших культуртехни- 
ческих работ комиссии 
принимают обычно с оцен
кой «хорошо», механизато
ры совхозов жалуются по
том на корневые остатки, 
которые выводят из строя 
сельскохозяйственную тех
нику. И это еще не все. С 
каждого гектара земли пос
ле мелиорации .собирает
ся лишь до 70 процентов 
планируемого урожая. Зна
чит, нужно не только под
готовить объект к сдаче

СУ-21 на этот год напря
женные: нужно ввести в 
общей сложности в экс
плуатацию 585 гектаров но
вых земель, в том числе 
до 20 июня — 200 гектаров 
культурного пастбища для 
дойных гуртов Колбинского 
комплекса совхоза «Тунгу
совский».

Механик В. М. Кожевни
ков говорил о том, что но
вая техника, обещанная ру
ководством «Союзтомскме- 
лиорации» участку, посту
пает в основном в Кри- 
вошеино. В молчановском 
же филиале пять тракторов 
морально и физически ус
тарели, подлежат списанию. 
Нет плугов, дисков, борон, в 
мастерских тесно.

»
П е р е ж и в а я  
за каждую неудачу

Первую продукцию кол
лектив Молчановского заво
да сухого молока выпустил 
в 1974 году. За это время 
производственные мощности 
предприятия возросли, уве
личился и выпуск основной 
продукции — заменителя 
цельного молока для вы
пойки телят. Качество про
дукции должно быть на 
первом плане. Между тем, 
как показали выступления 
участников открытого пар
тийного собрания, на заво
де с этим показателем не 
все еще благополучно. Об 
этом говорили механик, сек
ретарь парторганизации
В. В. Белоусов, рабочий 
В. И. Карнаев и другие 
Отдельные аппаратчицы
плохо следят за сепарато
рами. Ненадежно работают 
сушильные агрегаты. Иног
да за смену скисают, пор
тятся сотни килограммов 
молока. Собрание- поддержа-

Деревня Нижняя Федо
ровна от райцентра—в сем.» 
надцати километрах. По 
весне, да еще в распутицу, 
дорога туда плохая. Однако 
маленькая, но дружная 
бригада механизаторов из 
этой деревни первой в Рай
оне закончила сев зерновых 
и приступила к посеву ку
курузы. Здесь активно рабо
тает партийная rpiynna в 
составе бригадира А. С. По- 
хиля. руководителей безна
рядных звеньев В. Ф. 
Вальтера и В. С. Янченко. 
Именно они продолжили на 
собрании выступление в га
зете В. Огородова о чест
ном, деловом партнерстве 
коллективов, объединяемых 
РАПО. Техника брйпады ре
монтируется в МТС совхоза 
«Молчановский». И нередко, 
на что обращает внимание 
и В. Огородов, приходится 
тащить на ремонт весь 
трактор, хотя заменить или 
«подлечить» надо всего два- 
три узла. Если сам механи
затор не поедет—заждешь
ся своего трактора из ре
монта. Не «угостишь» како
го-нибудь специалиста — 
так отремонтируют, что- едва 
ли доедешь на тракторе из 
мастерских до ворот. А  в 
горячее время сельскохо
зяйственного года — во вре
мя сева, заготовки кормов 
и уборочной страды — все 
недоработки ремонтников 
поиходится устранять са
мому трактористу. Отсюда 
простои на поле, невспахан
ные гектары и т. д. Нужен, 
говорили коммунисты, же
сткий спрос с каждого, на 
любом- участке работы, свя
занной с главной задачей 
районного агропромышлен
ного объединения — увели
чением производства про
дуктов растениеводства и 
животноводства.

А. ВОРОБЬЕВ.
М олчановский район.

Завершился учебный год в 
университете марксизма-ле
нинизма обкома КПСС. Бо
лее 1.000 выпускников ны
нешнего года пополнят ря
ды идеологического актива 
области.

На днях в Доме полити- N 
ческого просвещения обкома 
КПСС в торжественной об
становке прошел 39-й вы-» 
пуск слушателей вечер
него отделения университе • 
та. Выпускников сердечно 
поздравил заведующий от
делом пропаганды и агита-' 
ции обкома партии Р. М. 
Романов. Он пожелал им 
творческого, активного при
менения полученных зна
ний в практической дея
тельности. Подводя итоги 
двухгодичной работы, ди
ректор университета Н. А. 
Лапшина отметила, что 
главным, определяющим в 
содержании всей работы 
университета было стремле
ние дать слушателям глубо
кие знания основ марксиз
ма-ленинизма, научить их" 
хорошо разбираться в зако
нах и перспективах обще
ственного развития, помочь 
приобрести навыки, пропа
гандистской работы, идей
ного воспитания людей, по
лучить импульс для само
образования, творческого ро
ста. Решению этих задач 
были подчинены учебные 
планы и программы, фор
мы и методы их изучения.

На всех отделениях изуча
лись вопросы пропагандист
ского мастерства, нравст
венного воспитания. Слуша
тели за годы учебы смог 
ли убедиться в преимуще
ствах проблемного метода 
обучения, других активных 
форм политической учеоы и 
важности их применения в 
пропагандистской работе. 
/От имени выпускников 

выступили начальник цеха 
подшипникового завода
О. В. Козловская и началь
ник информационно-вычис
лительного центра произ
водственного объединения 
«Контур» В. И. Кравцов. 
Они сердечно поблагодари
ли преподавателей за их 
труд, за все, чем они ооо- 
гатились в университете, и 
заверили собравшихся, _ что 
выпускники 1983 года будут 
активными проводниками 
политики партии.

Группе преподавателей 
университета вручены по
четные грамоты обкома и 
горкома КПСС, Ленинские 
почетные грамоты, настоль
ные медали за многолет
нюю плодотворную раооту 
по пропаганде марксизма- 
ленинизма и политики 
КПСС.

Дипломы с отличием по
лучили лучшие выпускни
ки. Это директор Централь
ных электросетей В. Ф. Го
ловин, начальник отдела 
химфармзавода Т. А. Вес
нина, директор ГРЭС-П

Н. А. Вяткин, секретарь ко
митета ВЛКСМ завода ре
зиновой обуви В. ю. Мал
ков, директор СНИИГГиМСа 
И. Б. Санданов и другие. 
Закончило университет с 
отличием 128 выпускников.

В аудиториях дипломы 
выпускникам вручали от
ветственные работники гор
кома и райкомов партии, 
преподаватели университета.

Теперь выпу с к н и к а. м 
предстоит держать экзамен 
в своих трудовых коллек
тивах. Хотелось бы от ду
ши пожелать им успешно
го использования получен
ных знаний, активного У нам
етил в пропагандистской 
работе.

Л. СМОЛИНА, 
заведующая учебной ча
стью уни в е р с и т е т а  
марксизма - ленинизма 

обкома КПСС.
* * *

НА СНИМКЕ: они полу
чили дипломы с отличием. 
Слева направо — секретарь 
комитета ВЛКСМ завода 
резиновой обуви В. Ю. 
Малков, заместитель на- у 
чальника отдела, института 
Н. М. Стахеев, начальник 
цеха ГЙЗ-5 О. В. Козлов
ская, главный металлург 
НИКИ Н. Я. Разников, за
ведующая библиотекой пед
училища Е. А. Винникова, 
преподаватель областного 
комитета ДОСААФ П. Г. 
Чернов]

Фото Е. Лисицына,
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Комиссия объединения 
Союзтомскмелиорация» со- 
шестно с руководителями 
ювхоза «Молчановский»
>ассмотрели факты, изло- 
кенные в статье под таким 
газванием, опубликованной 
!4 апреля 1983 года.

Установлено, что на сдан- 
td& 1 июля 1982 года в экс
плуатацию скважине, начи

ная с ноября, сгорело три 
глубинных насоса. Только 
1 февраля 1983 года руково
дители совхоза «Молчанов
ский» обратились в ПМК-1 
за помощью. Начальник 
участка бурения ПМК-1 
В. В, Кашкаров, пообещаз 
восстановить скважину во 
второй половине сентября 
l,9g2’ года, к ’’ работам прйсту-

г а р а н т и я »
пил 10 апреля этого года. 
Кроме того, был отказ на
чальника ПМК-1 Г. И. Ко
валева восстановить скважи
ну из-за самовольной, заме
ны глубинных насосов, что 
в течение гарантийного сро
ка не допускается. В насто
ящее время на ферме сов
хоза за счет ПМК-1 пробу
рена новая скважина.

Начальнику участка В. В. 
Кашкарову и прорабу В. Н. 
Кузовлеву объявлено по 
строгому выговору. С них 
также будет удержано по 
трети месячного оклада в 
частичное возмещение мате
риального ущерба, нанесен
ного ПМК.

Коллегией объединения 
за бюрократическое отно
шение к просьбам руково
дителей совхоза начальнш 
ПМК-1 Г. И. Ковалев строп 
предупрежден.

Одновременно объединение 
«Союзтомскмелиорация» об
ратилось с просьбой' в обла
стное управление сельского 
хозяйства — запретить ру
ководителям совхозов и кол
хозов самовольное проведе
ние восстановительных ра
бот на вновь пробуренных
,-кважинах. _

А. ТРУНОВ, 
начальник объединения 
«Союзтомскмелиорация».

НА УГЛУ улиц Яковле
ва и Пушкина, вокруг 
кирпичной башни

щвалена куча гравия, 
текло, валяется разби
вая железобетонная плй- 
?а. В башне расположи- 
шсь подразделения област- 
гого управления связи. 
Зместе с заместителем ди- 
зектора объединения «Сйб- 
щбель» по быту И. С. Ко- 
заревой (эта территория за
креплена за коллективом 
збъёдинения) заходим а 
здание напомнить связи
стам, что они обязаны уча
ствовать в двухмесячнике 
до благоустройству.

— Это не наш мусор, — 
этвечает инженер М. М. Ку- 
хальская.

Чей же он? С таким воп
росом обратились мы к за
местителю начальника уп
равления связи М. И. Пе- 
рельмутеру.

— Наш, — прояснил си- 
гуацшо Михаил Исакович.— 
Нет пока возможности уб
рать. Газоны разбить?! Ка
кие газоны?

Такое препирательство
удивило. Ведь двухмесячник

И д ет  * д в у х м е с я ч н и к  п о  б л аго у стр о й ству

Вокруг башни
идет к завершению. ■ Давно 
пора определиться не толь
ко в объемах работ, но и 
закончить их.

Другой пример. Чья обя
занность ремонтировать
железную решетку овощно
го магазина № П, убирать 
грязь й разбитые ящики? 
Естественно, работников- ма
газина.

— У меня уже-сил нет 
обращаться к -директору 
Магазина Н. Н. Сергеевой, 
говорит И. С. Козарева.

— Вы информировали об 
этих безобразиях Октябрь
ский райисполком.

— Нет.
Как видно, коллектив 

объединения не стал еще 
полным хозяином на своей

территории. Не влияет в 
наведении порядка на мел
кие организации которые 
разместились в жилом мас
сиве.

Сами работники «Сибка- 
беля» за прошедшие тнй 
двухмесячника провели
большую работу по благо
устройству. Отремонтирова
ны фасады зданий, водо
сточные трубы, детские й 
спортивные площадки, вы
сажены деревья...

Но и здесь из большого 
количества мероприятий не
которые остаются невыпол
ненными. Неприглядно вы
глядит улица Партизанская: 
асфальт поломан, обочины 
исковерканы. Когда „же нач
нутся благоустроитсльньгс 

.работы?. На эт-от вопрос

И. С. Козарева ответить не
может. Все пока остается 
на уровне разговоров с ое- 
монтно - строительным уп
равлением № 19. Управле
ние не приступает к цел’--, а 
объединение не проявляет 
должной настойчивости в 
решении этой наболевшей 
уже проблемы.

Очень неприглядно вы
глядит и «уголок бодрости», 
который выстроен за ули
цей Партизанской. Здесь 
валяются панцирная сетка, 
корпус от мотороллера. Под 
спортивными снарядами — 
грязь и мусор.

Не отремонтированы бель
евые площадки у двух жи
лых домов, не убрано во
круг хоккейной коробки.

На общем фоне хорршо 
проведенных благоустрои
тельных работ такие невы
чищенные островки изряд
но портят вид жилого мас
сива кабельщиков.

Г. СКАРЛЫГИН,

П р аздн и к  зн а н и й
—  так охарактеризовали межвузовскую 
иностранных языках ее участники

Традиционным организа
тором конференции был 
Томский университет. Пред
ставители шести томских 
вузов, а также гости из Ал
тайского и Новосибирского 
университетов приняли ак
тивное участие в этом сту
денческом празднике зна
ний. Ими было сделано 62 
доклада на секциях англий
ского, французского и не
мецкого языков.

Открывая пленарное за
седание, проректор универ
ситета профессор А. С. Пет
ров познакомил гостей с 
традициями изучения ино
странных языков в ТГУ, 
интересно и убедительно 
говорил о роли языка в 
формировании политической, 
профессиональной и обще
образовательной культуры 
студентов. Почетный гость

конференции директор Ин
ститута оптики атмосферы 
СО АН СССР, депутат Вер
ховного Совета СССР В. Е. 
Зуев на английском языке 
рассказал, какую роль сыг
рало знание иностранного 
языка в его жизни и науч
ной деятельности, о значе
нии в современных услови
ях знаний иностранных 
языков для ученых. Про
фессор Ф. П. Тарасенко, 
секретарь партийного коми
тета ТГУ, рассказал о своей 
работе в Танзании, где он 
читал лекции на англий
ском языке в столичном 
университете.

Выступления В. Е. Зуева 
и Ф,- П. Тарасенко, перево
дил член английского клу
ба университета студент 
третьего курса Андрей Хо- 
руженко. Профессор А. К. 
Сухотин, обращаясь к уча-

конфёренцйю на

стникам конференции, дал 
философское обоснование к 
необходимости изучения 
иностранных языков. «Язык 
— оружие в жизненной бо
рьбе», — цитировал он 
Карла Маркса.

Было много интересных 
выступлений на француз
ском, немецком, англий
ском языках. Звучали пре
красные стихи Гейне в ис
полнении студентов истори
ческого и филологического 
факультетов С. Белковца 
и Н. Моспан.

На пленарном заседании 
выступили выпускники уни
верситета, люди различных 
профессий и званий, хоро
шо владеющие инстранными 
языками, и вместе с ними 
студенты. В ходе работы 
подсекций председатели ан
глийского, французского и 
немецкого отделений отме

тили^ высокий уровень до- 
: кладов, сделанных на кон
ференции, их содержатель
ность, .хороший языковый 
стиль. Особенно понравив
шимися , докладчиками были 
гости из Новосибирского и 
Алтайского университетов, 
которые задавали тон на 
заседаниях подсекций, де
монстрируя отличное зна
ние языка. Интересным 
был доклад Г. Титовой, сту
дентки факультета общест
венных профессий НГУ. Она 
рассказала об истории ново
сибирского Академгородка. 
Хороший доклад о молоде
жи в нашей стране сделала 
Т. Федосина, второкурсни
ца юридического факульте
та АГУ.

Порадовали высоким уров
нем своих работ и томичи- 
студенты вузов Томска. 
Особенно запомнились до
клады Ю. Бойкова
(ТВВКУС), И. Кусаинова 
(ТГУ), Л. Далингер (ТИСИ), 
Е. Решетниковой (ТМИ), 
Н. Неделько . (ТПИ).

Большую работу по под
готовке и проведению этой 
конференции провели Л. Д; 
Лившиц и Н. А. Иванова.

А. ОЛЕАР.

Сержанты производства
Со слета мастеров Томского электротехнического з а в о д а

К аким быть командиру 
производства? Об этом 
Шел разговор на пер

вом слете мастеров пред
приятия. В переполненном 
зале собрались люди разных 
поколений. Опытные, умуд
ренные жизнью производст
венники, те, кто самоотвер 
женно трудился в годы__Ве- 
ликой Отечественной войны, 
кто с честью принял от них 
эстафету трудовых дел, и 
наша надежда и смена — 
молодежь.

...Вторым домом в сорок 
втором стала далекая Си
бирь для уроженца солнеч
ной Украины ремесленника 
Николая Сараны. Трудно 
приходилось подросткам во
енных лет, но задания они 
стремились выполнять на
равне со взрослыми. Хотя 
профессиональной сноровки, 
да и физических сил было 
маловато, работали, сколько 
хватало сил. Один, бывало, 
стоял у станка, другой за
бирался на сколоченные на
ры и мгновенно. засыпал.

Сейчас Герой Социалисти
ческого Труда коммунист 
Н. И. Сарана — , старший 
мастер пластмассового уча
стка. Коллектив, которым 
руководит ветеран, шагает 
в первых рядах. План трех 
лет пятилетки передовики 
решили выполнить к 66-й 
годовщине Великого Октяб
ря. 99 процентов продукции, 
которую они изготовляют, 
сдается с первого предъяв
ления.

В том же далеком воен
ном году встал за штурвал

токарного станка и прошел 
школу жизни на ставшем 
родным заводе Александр 
Петрович Нефёдов. Комму
нист, наставник, кавалер 
ордена Трудового Красного 
Знамени, автор десятков ра
ционализаторских предложе
ний. Им воспитан не один 
классный специалист-инст
рументальщик. Среди них 
энергичный руководитель 
слесарного участка мастер 
первого класса Ю. П. Вче
рашний.

Трудная, но завидная 
судьба выпала на долю 
Татьяны Константиновн ы 
Купчиковой. Ее трудовой 
стаж на заводе — сорок лет. 
Уже в четырнадцать лет 
«томская девочка», как лас
ково называли ее тогда 
взрослые, работала во фрон
товой производственной бри
гаде имени генерала Вату
тина, а позднее стала руко
водителем этого коллектива.

Коллектив обмотки якор
ного участка цеха, которым 
руководит сейчас заслужен
ный ветеран труда завода 
Татьяна Константиновна, 
всегда в авангарде социали
стического соревнования.

Заново рожденный на си
бирской земле за годы по
слевоенных пятилеток завод 
претерпел значительные из
менения. В настоящее вре
мя это предприятие высокой 
культуры труда, оснащен
ное новейшим оборудовани
ем и прогрессивной техно
логией, его изделия постав
ляются на многие предпри
ятия промышленности, сель

ского хозяйства, в торговлю 
и на экспорт. Завод дважды 
удостоен высоких наград 
Родины. И его будущее — в 
надежных молодых руках. 
Потому - что существует 
связь времен, живет преем
ственность поколений. Так 
будет всегда.

Жизнь убедительно дока
зывает, что быть мастером— 
это призвание. Авторитет
ным вожаком коллектива 
способен стать тот, кто по
казывает личный пример 
дисциплинированности и от
ветственности, умеет разо
браться в «технологии» че
ловеческой души.

Два года назад пришел 
в механический цех выпус
кник ТПИ Виктор Аникиен- 
ко. Молодой мастер завое
вал уважение своих подчи
ненных. Он активный ра
ционализатор, член комсо
мольского бюро, агитатор.

— Благоприятная товари
щеская обстановка, помно
женная на принципиаль
ность, — убежденно говорит 
Виктор, — это первая га
рантия успеха.

Опыт работы передовых 
предприятий показал Hff- 
оспоримые преимущества 
бригадной формы организа
ции труда.

— Чтобы организовать на 
участке мелкой штамповки 
бригады, нам понадобилось 
четыре месяца подготовки,— 
поделился своими мыслями 
мастер Н. С. Лукашенко. — 
А внедрение бригадного 
подряда, прямо скажу, дело 
не простое, и психологичес

ки тонкое. Цель, поставлен
ная нами, — добиться оп
латы труда по конечному 
результату.

Энергично на заводе дей
ствует совет мастеров во 
главе с Людмилой Ильинич
ной Сухиной. Много внима
ния совет уделяет воспита
тельной работе среди масте
ров, организации производ
ства, шефству опытных 
руководителей над молоды
ми, коллективному отдыху. 
Совсем не случайно стали 
лучшими в Кировском рай
оне мастера Д. И. Колегов, 
Н. В ., Якуш, С. В. Кожевни
кова. А когда решался во
прос о* назначении молодых 
инженеров А. А. Копцева, 
С. А. Мурашова, Г. III. Ка
закова на должности на-, 
пальников цехов, было уч
тено мнение совета.

Но, к, сожалению, бывает 
и такое. Мастер литейного 
цеха Т. В. Айрих однажды 
не вышла на работу без 
уважительных причин, сло
вом, прогуляла. Совет, рас
смотрев этот случай, все же 
рекомендовал оставить ее в 
прежней должности. Одна
ко нарушение повторилось, 
и мастер немедленно была 
освобождена от руководства 
коллективом.

Мастера на слете само
критично оценивали обста
новку, сложившуюся на 
предприятии. И хотя в ны
нешнем году дела пошли 
лучше, все же наблюдаются 
срывы производственных 
заданий. Во многом, как от
мечалось в докладе заме

стителя директора завода 
по производству В. П. Со* 
пыряева, это происходит 
из-за недостаточно четкой 
организации труда, пассив
ности и низкой требователь
ности ряда мастеров. В от
дельных коллективах свык
лись с-нарушениями трудо
вого распорядка, не дают 
им принципиальной оценки.

Работа «сержантов» про
изводства станет более .про
дуктивной, если они будут 
пользоваться постоянной 
поддержкой. В поста
новлении ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему по- 
вёпнению роли мастера про
изводственного участка про
мышленных предприятий 
и строительных организа
ций», подчеркивается, что 
руководители промышлен
ных предприятий, организа
ций должны оказывать ма
стерам всемерную помощь в 
работе по укреплению про
изводственной и трудовой 
дисциплины, развитию со
циалистического соревнова
ния и движения наставни
чества, по воспитанию у ра
бочих коммунистического 
отношения к труду.

Г. АНДРЕЕВ, 
инженер-технолог Том
ского электротехническо

го завода.* * *
ИА СНИМКЕ: мастера

В. Н. Домашевский, В. В. 
Аникиенко, А. С. Шмидт и 
Н. В. Якуш ведут заинте
ресованный разговор.

Фото Е. Лисицына.
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Дорога 
в аэропорт
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Дисциплина на дороге

Д В А  Ч А С А  
БЕЗ ПРОИСШ ЕСТВИЙ,

которые могли возникнуть на дороге каж
дую минуту
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В перечне несчастных случаев, происходящих на тран

спортных магистралях, зачастую есть причины, оправ
дывающие возникновение таких бед. Это гололед, сне* 
гопад, грязь, дождь — все то, что ставит водителя в 
очень трудные условия, когда уже не помогают ни ма
стерство, ни опыт. И вот редакция совместно с ГАИ ре- 

■ шили проверить дисциплинированность водителей в ус
ловиях, когда природа не чинила им никаких помех. В 
пятницу, с 17 до 19 часов, были солнечная, сухая погода 
и отличная видимость.

им стыдно ехать позади мо
его «Запорожца»?

Оказывается, причиной 
аварийной ситуации может 
быть такая ребячья обида. 
Хотя Е,. К. .Белозерову, води
телю с тридцатилетним ста
жем, должно быть ясно, что 
подменять правила движе
ния эмоциями — значит 
рисковать жизнью. На этом 
участке трассы вообще ха
рактерен общий психологи
ческий настрой на превы
шение скорости.

Достаточно одному во
дителю сорваться с ритма, 
как все кидаются вслед. 
Владелец «Жигулей» Ю. В. 
Пиджаков: «Я не обгонял, я, 
жак' все...» Мотоциклист 
П. Г. Каптелов: «Да разве я 
быстро? Мой мотоцикл 
больше шестидесяти и не 
бежит...»

Взаимоуважение участни
ков -движения —; это не 
только соблюдение транс
портных правил. Естествен - 

. но предполагать и культуру 
поведения едущих в авто
мобилях. Вот этого и не 
оказалось у компании, кото
рую вез) на отцовском «Мо- 

; сквиче»--работник ПАТПЗ 
Р. Л. Бычков. Из. окна мча
щегося автомобиля далеко 
торчали ноги одного из пас
сажиров. Этаким купече
ским ухарством демонстри
ровалось право на машину.

Автомобиль и природа

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ ПАСПОРТ
ХАРЬКОВ. Сделать безвредным для окружающей 

среды городской транспорт — такую задачу успешно ре
шают ученые Харькова. Сегодня первые экологические 
паспорта выданы машинам второго таксопарка, которые 
прошли проверку на специальном стенде, созданном со
трудниками Харьковского автомобильно-дорожного ин
ститута.

На такой установке проходят испытания и регули
ровку карбюраторы двигателей. Имитируя их работу в 
различных режимах, теперь можно за считанные мину
ты добиться оптимального соотношения воздуха и топли
ва. Это позволяет в 6—8 раз снизить токсичность выхло
пов автомобилей и одновременно сэкономить немало го
рючего. Одного такого стенда достаточно для обслужи
вания 500—600 машин. При полном обеспечении авто
предприятий Харькова этими устройствами экономиче
ский эффект составит около трех миллионов рублей.

До конца нынешней пятилетки экологические паспорта 
получат все городские «таксомоторы к грузовики.

Окончание рабочей недели 
знаменуется на этой заго
родной трассе бесконечным 
потоком личных автомоби
лей, везущих целые семей
ства на дачи и мичурин
ские участки. Картина сама 
по себе отрадная, иллюст
рирующая высокий жизнен
ный уровень и аграрные 
склонности горожан.

Но должны двигаться ав
томобили и мотоциклы на 
участке, где к шоссе при
мыкает сверток, со скоро
стью 40 километров в час. 
Об этом извещает соответст
вующий знак. Но вот «Запо
рожец» пбрвого выпуска, 
имеющий в обиходе множе
ство шутливых прозвищ о 
тихоходности, вдруг стал 
проявлять необычайную
резвость в плановом потоке 
движения. 40 километров в 
час его водителя явно не 
устраивали. Останавливаем 
эту машину.

— Какая скорость в была 
Ла вашем спидометре?

— А у меня спидометр но,
работает. ,->п е

— Почему?
— Да частнику он совсем 

не обязателен, — убежденно 
говорит Е. К. Белозеров. — 
А, обгонять я стал потому, 
что все меня обгоняют. Что,

Дорога 
на Басандайку

Есть на этом пути' 
при спуске с горы два кру
тых поворота, где види
мость ограничена несколь
кими десятками метров. 
Участок, требующий особой 
осторожности и внимания. 
Здесь обгон напоминает ез
ду с завязанными глазами: 
встречная машина может 
выскочить ■ лоб в лоб.

Останавливаем водителя 
П. А.. Катцына, удачно со
вершившего на «Жигулях» 
трюк с обгоном на поворо
те.

— Почему обгоняли?
— Да он тащился впереди 

со скоростью 35 километ
ров... Я не выдержал. Обо
гнал.

А «выдержки» от водите
ля требовалось всего на не
сколько секунд. Вот здесь 
могла произойти беда, если 
бы выскочил из-за поворота 
встречный автомобиль. В 
такую же ситуацию мог по
пасть и водитель такси 
А. Ю. Романов, лихо обхо
дивший на повороте по ле
вой стороне автобус.

Улица
Красноармейская

Этот широкий мост 
через У шайку, расположен
ный в ложбинке между дву
мя взгорками, воспринимает
ся всеми как участок разго
на. И шоферы набирают 
здесь скорость, не глядя на 
стрелку спидометра, которая 
обязана быть не далее от
метки 60. На взгорке в сто
рону улицы Пушкина посто
янно происходят дорожные 
ЧП.

Возможность такого проис
шествия наглядно проде
монстрировал водитель
«Икаруса» из автоколонны 
№ 1977 В. Н. Шепелев. Его 
тяжелая машина лихо обхо
дила «Жигули», мчась со 
скоростью, возможной лйШ’ь 
на загородных трассах. А 
здесь перекрестии, пеше- . 
ходы...

— Тороплюсь! Опаздываю 
в рейс на Копылово, — оп
равдывается В. Н. Шепелев. 
— Пришлось в горку и «под
дать газу».

А если бы на дорогу вы
скочил ребенок? А если бы 
из переулка вывернул ав
томобиль? Да мало ли _ка- 
кие «если» могут произойти, 
когда скорость по городу 
превышает допустимую на 
20 километров!

Проспект
Комсомольский

В течение рабочего 
дня эта самая напряженная 
рабочая магистраль. Мы 
специально выбрали ~ для ее 
посещения вечернее время, 
чтобы посмотреть, как ведут 
себя водители, когда дорога 
становится пустой. И очень 
странно прозвучало объясне
ние шофера такси С. К. Ку
леша, задержанного за то, 
что он на спуске обогнал 
автобус.

— Так там же нет знака, 
что обгон запрещен? — У д и 
вился С. К. Кулеш.

Обращаемся к другому во
дителю, сидевшему за рулем 
автобуса.

— С какой скоростью вы 
ехали?

— 60 километров. Чтобы 
меня обойти, таксист дер- 
жай приблизительно 80 ки
лометров.

— А в городе такая ско
рость допустима? — спра
шиваем С. К. Кулеша?

Тот пожимает плечами. И 
эта неосведомленность ста
новится понятной, когда мы 
заглянули в документы во
дителя такси. В марте, ап
реле и в мае его наказыва
ли за нарушение правил дви
жения. Вот теперь и в июне 
очередное наказание.. Стран
ная закономерность для 
представителя таксопарка, 
водители которого должны 
знать правила безукоризнен
но.

В течение двух часов рей
довая бригада побывала на 
четырех транспортных ма- 
ристралях; /Время, с учетом 
переездов, короткое. И все- 
тйкЙТКОличество нарушений, 
выявленных за эти два часа, 
приводит , к. выводу: . само_- 
‘ дисциплина среди водителей 
очень низкая. Остается по
вторить: ведь каждое такое 
нарушение могло- обернуться 
серьезной бедой.

э. стоилов.

САМОВОЛЬНАЯ [  
К О Л Е Я )

В КАЖДЫЙ ВЫХОДНОЙ 
ДО 50 ТЫСЯЧ МАШИН В 
НАШЕЙ ОБЛАСТИ СОВЕР
ШАЮТ ВОЯЖИ НА ПРИ
РОДУ.

К местам отдыха — озеру, 
лесу, речке — машины по
рой продвигаются уже без 
дорог. Гибнут под колесами 
кустарники, молодые дерев
ца, разрушаются дернина и 
почвенный покров. В лесах, 
особенно сосновых и кедро
вых, он восстанавливается 
через десятки, а в некото
рых случаях и более лет.

В июне прошлого года у 
села Курлек Томского райо
на мы провели небольшое 
обследование. Прошли 100 
метров по колеям 20 авто
мобилей и на каждой нахо
дили 15—20 сломанных сосе
нок. Естественное возобнов
ление леса в местах, где ча
сто бывают машины, стоит 
под серьезной угрозой.

Нужны практические ме
ры, которые бы ограничива
ли и контролировали «дей
ствия» "автомобилей в сторо
не от дорог. Работники ГАИ 
могли бы установить знаки, 
запрещающие въезд в кед
ровники, и проводить соот
ветствующие проверки. Ко
нечно, делать это следует 
совместно с теми предприя
тиями и организациями, за 
которыми закреплены кед
ровники. Ч

Сейчас, в начале лета, со
вместно с работниками гос- 
автоинспекции следует про
думать, где организовать 
стоянки, чтобы в отдельные 
зоны отдыха запретить 
въезд транспорта.

Еще один наболевший 
вопрос. За городом водитель 
часто моет свою машину 
прямо в реке или озере, и, 
как правило, это делается в 
зоне отдыха. В некоторых 
местах на Басандайке Или у 
Тимирязевского машины не
скончаемым потоком подхо
дят к водоемам. Если при
нимать предусмотренные в 
этих случаях меры, то за
грязнителей рек заметно бы 
поубавилось.

Согласно правилам “рыбо 
ловства, в Обском бассейне 
за подобные нарушения на
лагается штраф в размере 
50 рублей. Надо создать по
сты в местах скопления и 
проезда машин вблизи рек. 
Их можно организовать си
лами ГАИ, рыбинспекции 
и гидрохимической лабора
тории. Не останется в сто
роне и общество охраны 
природы.

А решением проблемы, 
наверное, все-таки следует 
считать строительство заго
родной мойки. Она проекти
руется, как известно, на Ир
кутском тракте. Но такие 
станции необходимы на всех 
основных магистралях.

Н. ЛАПТЕВ, 
заместитель председате
ля областного совета 
Всероссийского общества 

охраны* природы.

К а к о в  в и д  
у  т р а н с п о р т а ?

Томский гориспо л к о м 
принял решение о проведе
нии конкурса на лучшее 
оформление и окраску 
транспортных средств.

Подобный конкурс прово
дился три года назад, и 
тогда на улицах города по
явились изящные автомо
били, троллейбусы, привле
кавшие внимание своим 
внешним видом. Но прошло 
время, и вновь можно встре
тить неряшливые, чадящие 
и гремящие машины. Толь
ко за четыре месяца ны
нешнего года из-за неудов
летворительного внешнего 
вида снято с линии1 2.500 
транспортных единиц. Со
вершенно не заботятся о 
внешнем виде транспорта в 
объединении «Сибкабель», в 
автоколоннах №№ 1275 и 
1235, в пассажирском авто
транспортном управлении 
№ 1, в троллейбусном депо 
и других организациях.

Итоги нового конкурса, 
его первого этапа, будут 
подводиться 18 июня на пло
щади у Дворца зрелищ и 
спорта. Здесь состоится вы
ставка эталонных автомоби
лей различных типов. Из 
них отберут лучшие, ив те
чение года все автомобили 
Томска должны быть покра
шены в соответствии с эта
лонами.

Консультирует конкурс 
главный художник города 
Н. В. Рыбаков. Все советы 
по оформлению транспорта 
можно получить по адресу: 
проспект им. В. И. Ленина, 
77, телефон 2-43-40.

Уже сейчас транспорт,
принадлежащий автоколон
нам №№ 2042,1977,1976, ав
тобазе связи, автобазе № 8 
«Химстроя» и автобазе 
«Томсктрансстроя», выгодно 
отличается от остального.
Здесь к конкурсу отнеслись 
серьезно.

3. АБРАМОВА.

ш
Ж

На этом снимке — победители кон
курса по правилам дорожного движе
ния, задачи которого* печатались в на
шей газете. Первую премию получил 
бригадир автослесарей автобазы № 2 
«Томскстройтранса» Ю. П. Рудаков, 
вторая — У научного сотрудника

СО АН СССР В. М., Булдакова, 
третья вручена старшему инженеру 
радиотехнического завода В. Д. Фрол- 
кину. Они запечатлены на снимке еле 
ва направо с наградами конкурса.

Фото Э. Викторова.
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О НЕЙ ПИШУТ ГАЗЕТЫ КИРА
В центре внимания ми

ровой печати — советско- 
финляндские переговоры в 
Москве, речи, которыми об
менялись на обеде в Кремле 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, член Президиума 
Верховного Совета СССР 
Ю. В. Андропов и Прези
дент Финляндской Респуб
лики Мауно Койвисто. Под 
заголовками «Испытанный 
курс дружбы . и взаимного 
доверия», «За продолжение 
добрососедских отношенйй» 
центральные болгарские га
зеты на видных местах 
публикуют сообщения о пе
реговорах в Москве и вы
ступлениях Ю. В. Андропо
ва и М. Койвисто. «У вне
шней политики СССР нет 
более высокой цели, чем 
прочный мир в Европе и во 
всем мире», — подчеркивает 
«Работническо дело».

На большое значение со
ветско-финляндских пере
говоров и продления срока 
действия Договора о дружбе ,̂ 
сотрудничестве и взаимной 
помощи для процесса раз
рядки указывает «Нойес 
Дойчланд» (ГДР).

«СССР выступает за Евро
пу, свободную от ядерной 
угрозы», —1 подчеркивает 
польская «Трибуна люду».

Самая большая угроза 
европейской безопасности в 
настоящее время, пишет 
французская «Юманите», 
комментируя речь Ю. В. 
Андропова, — это намере
ние разместить американ
ские ракеты в Западной Ев
ропе, превратить ее в стар
товую площадку, приспособ
ленную «■для нанесения

БОЛЬШИЕ « МАЛОЙ ТЕХНИКИ»
Водители мотоциклов я мотороллеров только за прошедшие 5 

месяцев совершили в области 28 происшествий. Это половина бед, 
приходящихся на долю владельцев транспорта.

В чем же причина? Веро
ятно, в том, что средний 
возраст мотоциклиста очень 
небольшой — 16—20 лет.
Молодость еще не причина 
аварии." Но вот неопытность 
и стремление к лихачеству 
часто подводят водителя.

Учащийся ГПТУ № 16 
В. Анучкин, делая левый 
поворот на мотоцикле на 
Иркутской трактё, не пропу
стил встречный автомобиль 
и был сбит. Молодой рабо
чий В. Плотников, не имея 
навыков вождения, катался 
на «Яве». Набрав большую 
скорость, он растерялся, не 
отравился с управлением и

сбил на тротуаре пешехода.
Достаточно посмотреть, 

как новоиспечённые «гонщи
ки» - на своих «Явах», 
«Ижах», «Восходах» выде
лывают виражи на дорогах, 
ложатся на поворот, как ак
робаты, лавируя в потоке 
машин, и станет ясно, что 
грань между мастерством и 
Лйхачеством очень зыбкая.

В нестандартных же ситу
ациях эти любители ост
рых ощущений, бывает, вы
глядят весьма жалко, а не
редко и трагично. Одно де
ло «вдарить по газам», а 
другое — правильно выдер
живать скорость. Многие на

ивно полагают, что . доста
точно цаучиться управлять 
мотоциклом, и ты — уже 
настоящий гонщик. Однако 
«двухколесный друг» куда 
строптивее автомобиля. Уп
равление им требует еже
секундного внимания. А 
каждая авария — это обяза
тельно травмы. Нередко ги
бель:

Одна треть водителей мо
тоциклов, мотороллеров го
няет по дорогам без прав 
на управление транспортом. 
А еще больше ездят на не
зарегистрированной технике. 
Особенно это характерно для 
сельской местности. Нередко

случается, что родители, 
поддавшись на просьбы сы
на, купят ему мотоцикл. А 
ведь надо еще пройти обу
чение в автошколе ДОСААФ 
или ВДОАМ. Какая уж тут 
учеба, курсы вождения, ес
ли мотоцикл уже твой!

Половина происшествий, 
совершенных мотоциклиста
ми, происходит на незареги
стрированном транспорте. А 
отсутствие номера — это 
безадресность. Анонимность 
водителя часто провоцирует 
его на нарушение правил 
дорожного движения, дает 
возможность уйти безнака
занно.

В августе прошлого 1 года 
на улице Калугиной в Том
ске мотоциклист ночью вре
зался в толпу пешеходов и 
сбил троих. Двое получили 
тяжёлое увечье. Преступник 
ехал без фар со скоростью 
около 90 километров в час. 
Бросив мотоцикл на месте 
происшествия, он скрылся. 
Номера на мотоцикле не 
было, да и преступление со

вершил не его хозяин. Че
рез неделю он был пойман. 
Это Ю. Шершнев, житель 
поселка Степановка.

А кто может подсчитать 
массу нарушений-,' делаемых 
на «безнадзорных» мотоцик
лах? В разряд каких бед 
можно отнести прерванный 
сон горожан, когда на ноч
ных улицах устраиваются 
мотогонки?

Многие мотоциклисты яв
ляются членами транспорт
ной дружины и общества 
ав!гомотолюбителей. Но мо
толихач — все еще типич
ная фигура на летних доро
гах и улицах. И ей требует
ся уделить особое внимание. 
Конечно, этим занимаются 
госавтоинспекция и народ
ные дружины. В районах 
области надо, чтобы сель
ские и поселковые Советы 
создали общественные по
сты. Нужен строгий кон
троль за использованием 
«малой техники».

В. ПАХОМОВ, 
инструктор ГАИ.

ядерного удара по Советско
му Союзу и его союзникам.

Если такое размещение 
начнется, отмечает венгер
ская «Непсава», то Совет
ский Союз примет своевре
менные и эффективные от
ветные меры.

Ю. В. Андропов, пишет 
американская «Нью-Йорк 
тайме», поддержав предло
жение о создании безъядер
ной зоны на севере Европы, 
заявил, что Советский Союз 
готов обсудить с заинтересо
ванными сторонами вопрос 
о придании безъядерного 
статуса акватории Балтий
ского моря/

Сообщая о подписании в 
Москве между СССР и Фин
ляндией протокола о про
длении срока действия До
говора о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи 
от 6 апреля 1948 года, лон
донская «Гардиан» пишет,

что этот договор является 
краеугольным камнем фин
ляндской политики нейтра
литета, и его досрочное про
дление свидетельствует о 
прочности добрососедских 
отношений между Финлян 
дией и СССР. Во внешнепо
литической области, отмеча
ет газета, президент М. Кой
висто придерживается кур
са своего предшественника 
Урхо Кекконена

Лондонская «Таймс» пу
бликует интервью с лиде
ром лейбористской партии 
Великобритании М. Футом, 
в котором он осудил планы 
развертывания в Англии 
американских крылатых ра
кет.

Анализируя положение на 
Ближнем Востоке год спу
стя после начала израиль
ской агрессии в Ливане, 
французская «Круа» указы
вает, что, несмотря на удар, 
нанесенный. Израилем по па
лестинскому движению _ в 
Ливане, палестинские бойцы 
при поддержке Сирии про
водят реорганизацию своих 
рядов. В любой момент, за
ключает газета,, может раз
разиться новая война ■— на 
этот раз против Сирии.

(7 июня).

М н е н и е

а м е р и к а н с к и х
б и з н е с м е н о в

но, Вашингтон не прекратил 
грубую кампанию «выкру
чивания рук» американским 
и западноевропейским ком
паниям, добиваясь от них 
отказа от таких поставок 
Советскому Союзу.

Примерно две трети уча
стников опроса предупреди
ли, что дальнейшее вмеша- 

НЬЮ ЙОРК. Большинство тельство администрации
американских бизнесменов Рейгана в двустороннюю тор- 
выступают за развитие говлю приведет к усилению 
взаимовыгодной торговли с конфронтации между - двумя 
Советским Союзом и осу ж- державами. Провокацией- 
дают дискриминационные ная затея Вашингтона, 
торгово-экономические меры тщетно пытающегося «нака- 
администрации Рейгана про* зать» Советский Союз пу 
тив СССР Об этом свиде- тем принятия дискримина- 
тельствуют результаты он- ционных торгово экономиче- 
роеа общественного мнения, ских мер, также была от- 
проведенного службой Луи- вергнута большинством оп- 
са Харриса совместно с ор- рошенных. бизнесменов, 
ганом американских дело- Участники, спроса осуди- 
вых кругов журналом «Виз- ЛИ наглые и неправомерные 
нес уик» среди 1.200 преддействия Бедого. дома, стре- 
ставителей руководства мящегбея применять «сань.

-............... ций * против западноевропеи
ских компаний, которые, во

Р Е К О М Е Н Д А Ц И Я  

С О B E  Т У  

Б Е З О П А С Н О С Т И
НЬЮ-ЙОРК. Мандат . во

оруженных сил ООН по 
поддержанию мира на Кип
ре, истекающий 15 июня 
этого года, рекомендуется 
продлить еще на шесть ме
сяцев, учитывая обстановку 
на острове и развитие свя
занных с ним политических 
событий. Эта рекомендация 
Совету Безопасности содер
жится в опубликованном 
здесь докладе Генерального 
секретаря ООН X. Переса де 
Куэльяра о Деятельности

ставителеи.......... руководств* Ы вв гар о Й 5 Н ^« *  международной органи-крупных корпорации стра Ций» г з а п а д н о е в р о п е й  на к  который
т СКИХ к о м п а н и и , к ш и р ы с , ЙУ ........... ^ * ъ

% ор«с « Р — « .  ™- « “ ST r s s s sтают что' развитие советски на, продолжают торговать 
американской торговли — с СССР на взаимовыгодной 
один из • самых надежных основе. 68 проц. бизнес ме 
способе® поддержать мир в нов подчеркнули, что такие 
отношениях между двумя действия означают, «попра- 
странами. Столько же биз- ние права других грсу- 
несменов высказалось за по- дарств самим определять, 
ставки американского обо- с какими странами и каки- 
рудования для сооружаемого ми товарами им следует 
газопровода Сибирь — За- торговать». „ _ г
падная Европа. Как извест- ь, м ь н к ь е .

В С Т Р Е Ч А  В С А Н - Х О С Е
САН-ХОСЕ. Здесь состоя- ционных группировок про- 

лась встреча представителей тив сандинистской народ- 
коммунистических и рабо- ной революции, поддержи- 
чих партий Венесуэлы, Ко- ваёмых Соединенными 1Пта- 
лумбии, Панамы, Мексики и тамй. Они положительно 
Коста-Рики. Они обсудили оценили политическую и 
положение в Центральной дипломатическую инициати- 
Америке и Карйбском бас- ву «контадорской группы», 
сейне_ в которую входят Мексика,

В заявлении об итогах Венесуэла, Колумбия и Па- 
встречи отмечается, что нама, поиски ею мирного и 
представители коммунисти- справедливого решения прс- 
ческих и рабочих партий блем Центральной Амери- 
пяти латиноамериканских ки.
стран выразили серьезную Участники встречи реши- 
озабоченность по поводу тельно осудили агрессивную 
обострения обстановки в политику США, их вмеша 
регионе вследствие агрёссив- тельство во- внутренние дела 
ных действий контрреволю- стран региона.

П Р О В О К А Ц И И  ТАИЛАНДА
ПНОМПЕНЬ. Как сообща- вов Кох Конг и Кох Танг, 

ет кампучийское информа- Приграничные районы Цам- 
ционное агентство СПК, пучии десятки раз подвер- 
Таиланд продолжает воору- гались артиллерийскому и 
женные провокации против минометному обстрелам с 
НРК. За период с 27 мая по таиландской стороны.
2 июня самолеты ВВС Тай- Кампучийские погранич- 
ланда неоднократно наруша- ники, указывает СПК, раз- 
ли воздушное пространство громили несколько воору- 
Кампучии, а таиландские женных групп полпотовцев, 
суда много раз вторгалисьв территориальные воды пытавшихся проникнуть на 
республики в районе остро- территорию Кампучии.

остается одной из «горячих 
точек» планеты.

Генеральный секретарь 
ООН отмечает в докладе, 
что по-прежнему считает 
межобщинные переговоры 
наилучшим из имеющихся 
сейчас средств продолжения 
процесса консультаций, на
правленных на достижение 
справедливого и прочного 
урегулирования кипрской 
проблемы.

Чтобы дать новый толчок 
усилиям по урегулированию 
кризиса; Генеральная ' Ас
самблея ООН по инициативе 
правительства Кипра в мае 
нынешнего года вновь обсу
дила эту проблему. Ассам
блея подтвердила свою под
держку суверенитета, неза^ 
висимости, территориальной 
целостности, единства и по
литики неприсоединения
Республики Кипр и призва
ла к прекращению любого 
иностранного вмешательства 
в его дела. В ходе дискус
сии. на сессии была выска
зана тревога в связи с опас
ными империалистическими 
маневрами вокруг Кипра. Не 
являются секретом замыслы 
натовских держав «пристег
нуть» остров к своему бло
ку, использовать его в каче
стве опорной точки НАТО в 
восточном Средиземноморье.

Сегодня по приглашению 
правительства Кипра в Ни
косию прибывает председа
тель XXXVII сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН 
И. Холлаи, который будет 
обсуждать вопросы урегули
рования кризиса в свете ре
шений сессии по этому воп-
РОСУ В. ВАСИЛЕЦ.

(7 июня).

За предотвращение угрозы воины
ПАРИЖ. Сегодня нет бо

лее важной задачи, чем 
борьба Против гонки воору
жений, за предотвращение 
угрозы войны, подчеркива
ется в опубликованном 
здесь заявлении «Призыва 
ста» — организации сторон
ников мира. Франции объ
единяющей видных деяте-_ 
лей науки и культуры. Раз
мах ширящегося во Фран
ции движения миролюби
вых сил. отмечается в доку
менте, убедительно свиде
тельствует б решимости 
французской общественно
сти сделать все возможное 
для сохранения мира.

В , заявлении содержится 
призыв к французской об
щественности принять ак
тивное участие, в предстоя
щем- 19 июня в Париже

«Празднике мира», который 
должен стать крупнейшей 
манифестацией миролюби
вых „сил Франции и других 
западноевропейских стран.

В настоящее время по 
всей стране идет широкая 
кампания по подготовке 
праздника, который пройдет 
под лозунгом борьбы прос
тив размещения в Запад
ной Европе новых амери
канских ядернвгх ракет, за 
прекращение гонки воору
жений и разоружение. Этт 
инициативу французских 
сторонников мира : поддер
жали 110 политических, 
профсоюзных, молодежных, 
религиозных и других ор
ганизаций страны. С при
зывом к трудящимся ак
тивно содействовать успеху 
манифестации ; выступила,

Французская коммунистиче
ская партия.

Во многих городах стра
ны проходят сотни митин
гов, собраний, посвященных 
предстоящей демонстрации. 
ТыСячи активистов движе
ния сторонников мира рас
пространяют антивоенные 
брошюры и листовки. Под
готовка к «Празднику мира» 
ведется и на промышлен
ных предприятиях. Как 
подчеркивает газета «Юма
ните», трудящиеся многих 
заводов и фабрик француз
ской столицы и других го
родов примут самое актив
ное участие в этом массо
вом выступлении миролю
бивых сил.

Ю. КОРОЛЕВ.
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СТРОИТЬ И ЖИТЬ ПОМОГАЕТ!
В Кировском районе состоялся традиционный праздник песни и 
танца

У вертю ра
праздника

ОТКРЫЛСЯ XVIII 
ФЕСТИВАЛЬ ИСКУССТВ 
«СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ»

В минувшее воскресенье 
во Дворце зрелищ и спорта 
большой концертной прог
раммой открылся XVIII 
традиционный фестиваль 
культуры и искусств «Се
верное сияние». Поздрав
ляя участников и зрителей 
с этим важным событием, 
начальник областного уп
равления культуры В. И. 
Жуков подчеркнул значи
тельность этого праздника, 
стимулирующего активное 
приобщение масс трудя
щихся городов и сел обла
сти к высоким образцам 
художественной культуры.

Заставкой первого фести
вального концерта послужи
ло выступление артиста га
стролирующего в Томске 
Минского государственного 
ордена Трудового Красного 
Знамени русского* драмати
ческого театра им. М. Горь
кого народного артиста БССР 
Ю. Ступакова.

Тепло встретили зрители 
Ансамбль песни и пляски 
внутренних войск ^МВД 
СССР (художественный ру
ководитель — народный 
артист РСФСР Р. Верши
нин). В репертуаре этого 
коллектива, естественно, 
много песен о солдатском 
подвиге, об отгремевших 
сражениях Великой Отече
ственной войны. С глубок 
ким волнением слушал зал 
«Песнь о солдате» компо
зитора В. Мигули (солист— 
заслуженный артист РСФСР 
В. Романов). Она посвяще
на ветеранам 79-й гвардей 
ской дивизии, формировав
шейся в Томске, которая в 
кровавых схватках с вра
гом героически отстояла 
рубежи непокоренной Мо
сквы. Заслуженный . артист 
республики А. Крылов со
лировал в исполненной на 
большом подъеме пеоне
B. Левашова «Солдаты —
герой мои». С глубоким 
чувством спела солистка 
ансамбля Т. Дадашева пес
ню М. Минкова на слова 
известного поэта-песенника 
Й. Шаферама «Если б не 
было войны». С живым ин
тересом была встречена 
«Песня о русском солда
те» К. Акимова. Задорно 
звучала и широко раздоль
ная солдатская песня о 
черноглазой к а з а ч к е
М. Блантера на слова 
И. Сельвинского (солист 
М. Беленко). Приятным 
сюрпризом для томичей 
оказалась включенная в 
программу выступления ан
самбля песня о красоте 
родного края, написанная 
томским композ и т о р о м 
К. Лакиным (дирижер — 
заслуженный артист рес
публики В. Елисеев).

Известное разнообразие в 
программу концерта внес 
лауреат XI Всемирного фе
стиваля молодежи и сту
дентов в Гаване — моло
дежный эстрадный ан 
самбль Казахстана «Гуль- 
дер» («Цветы»), которым 
руководит Т. Туякаев. Ар
тисты из солнечной респуб
лики начали свое выступ
ление с самобытного казах
ского этнографического тан
ца «Асатаяк» — так назы
вается один из народных 
музыкальных инструмен 
тов. Девушки в красочных 
национальных костюмах, 
подчиняя пластику выра
зительной музыке, четко 
воплощают в танце харак
терные национальные рит
мы. Также красочен и вы
разителен другой танец — 
«Карнавал». Это подарок 
кубинских друзей. Интерес
ной исполнительницей по
казала себя лауреат всесо
юзных конкурсов Н. Еска- 
лиева. Звонкий прозрач
ный голос ее раскрыл осо
бенности разных по харак
теру песен — казахской 
«Кунге табыну» («Покло
нись солнцу») композитора
C. Байтерекова песни
А. Гурьянова «Музыка во 
мне». Лауреат II Всесоюз
ного конкурса артистов эст
рады С. Джумангалиев, об
ладатель сильного голоса, 
исполнил казахскую народ
ную песню «Дударай» (это 
— имя девушки) и русскую 
«Метелицу». В заключение 
оба солиста исполнили дуэт 
«Ты видишь солнце» — ли
кующую песню о счастье 
жизни на земле.

Первый концерт окончен. 
Фестиваль продолжается 

В. СМОЛЕНСКИЙ.

' Этот праздник мы прово
дим уже восьмой год — 
всегда в первое воскре
сенье июня. Определено и 
место — площадь у Дворца 
зрелищ и спорта. Лучшие 
хоровые и танцевальные 
коллективы района высту
пают в этот день с твор
ческим отчетом перед тру
дящимися. Райком партии, 
партийные организации 
района считают эти празд
ники важным вкладом в 
реализацию постановления 
ЦК КПСС «О мерах по 
дальнейшему развитию са
модеятельного художествен
ного творчества», постанов
лений обкома партии по 
этому вопросу. Мы рассмат
риваем художественную са-

шт

модеятельность как важное 
средство разумной органи
зации свободного времени 
трудящихся района, их эс
тетического воспитания, как 
средство мобилизации тру
довых коллективов на вы
полнение народнохозяйст
венных ' задач, решений 
партийных съездов и Пле
нумов ЦК партии.

В минувшее воскресенье 
традиционный сигнал фан
фар возвестил кировчанам о 
начале праздника. Много
численный сводный хор ис
полняет песню В. Мурадели 
«Партия — наш рулевой», 
песню Э. Колмановского 
«Хотят ли русские войны», 
отель созвучные мыслям 
и чаяниям советских лю

дей, а также полюбившую
ся кировчанам лирическую 
русскую народную песню 
«Как пойду я на быструю 
речку», традиционно испол
няемую на праздниках 
песни и танца.

Номер сменяется номе
ром. Студенческие хоры — 
капелла университета и 
академический хор меди
цинского института с подъ
емом поют традиционные 
студенческие песни, а так
же «Гимн Международного 
союза студентов» В. Мура
дели. За дирижерским 
пультом — художественный 
руководитель народной ка
пеллы университета заслу
женный работник культу

ры РСФСР В. Сотников. 
Дружными аплодисментами 
встречает площадь выступ
ление духового оркестра 
научно - производственного 
объединения «Полюс». Под 
руководством Ю. Бернш
тейна он исполняет «Вы
ходной марш» из кино
фильма «Цирк» И. Дунаев
ского и попурри на темы 
революционных и совре
менных советских песен. А 
вот и участник праздника, 
который появляется на пло
щади у дворца всего вто
рой год. Это — фольклор
ная группа объединения 
«Полюс» (художественный 
руководитель Л. Демьяно
ва). Звучат лирические , и 
задорные сибирские мело
дии. Интересной и разнооб
разной программой порадо
вали зрителей участники 
народного коллектива — 
лауреата премии Томского 
комсомола цирковой студии 
электромеханического за
вода.
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Завершает первое отделе
ние праздника по тради
ции, нестареющая «Песня о 
Родине» И. Дунаевского в 
исполнении сводного хора.

Второе отделение — мас
совый молодежный празд
ник. До поздних летних 
сумерек звучали, над пло
щадью танцевальные мело
дии, кружились в танце 
молодые кировчане. В 
празднике приняло участие 
более пяти тысяч чело
век.

В. районе немало самоде
ятельных коллективов, за
воевавших заслуженную по
пулярность. Это уже упо
минавшиеся академические 
хоры университета и меди
цинского института, народ
ный ансамбль песни и 
танца электролампового за
вода, хор завода режущих 
инструментов и другие, на
званные выше. . И тем не 
менее, отмечая успех пра
здника, нельзя не сказать, 
что у нас еще немало не
использованных возможно
стей. Слабо развивается са
модеятельность в ряде про
ектных институтов, в орга
низациях торговли и быта. 
К творческому отчету са
модеятельных артистов пе
ред трудящимися района 
надо, шире привлекать кол
лективы цеховой самодея
тельности.

Над этим райком, пар
тийные организации райо
на будут настойчиво рабо
тать.

Т. АНДРОСОВА, 
заведующая отделом
пропаганды и агитации 
Кировского райкома

КПСС.
* * *

НА СНИМКАХ: праздник 
кировчан.

Фото Ю. Янева.

М а т ь
В фойе общежития 

ТИАСУРа царит веселая 
праздничная кутерьма. Тут 
и там снуют симпатично 
раскрасневшиеся , девушки, 
деловито расхаживают, му
жественно наподдающиеся 
(как им кажется) суете, ре
бята. Это друзья готовятся 
к встрече «виновников» — 
жениха и невесты. Кажет
ся, даже воздух пропитан 
здесь задором и молодостью, 
а потому горят у ребят гла
за, цветут румянцем щеки, 
и все шутят, все смеются. 
Все?.. Нет, не все.

В углу, неподалеку от 
вахты, сиддт женщина с 
опухшими от слез глазами. 
Она вроде и не замечает 
свадебной круговерти возле 
себя. А быть может, наобо
рот, плакать ее застав
ляет как раз мысль 
о том, что и она могла бы 
сюда, в Томск, из далекого 
Узбекистана приехать к 
сыну на свадьбу, приехать, 
чтобы с головой окунуться 
в омут радостных - хлопот. 
Могла бы... а ехать приш
лось на суд.

Судебный очерк

Считались друзьями...
Почему увеличилось количество краж в студенческих об

щежитиях Кировского района! ,

К т о ?

Кр а жа
В тот день Володя Гоф

ман, студент I курса КТФ 
ТИАСУРа решил взяться 
наконеп за музыку вплот
ную, то есть переписать на 
свою ленту кое-что из того, 
что ему понравилось у то
варищей. Для этого одного 
магнитофона недостаточно, 
поэтому он позвал к себе 
в гости друга Андрея Бой
цова и попросил, чтобы тот 
прихватил с собой магнито
фон.

Когда запись была уже в 
разгаре, выяснилось, что по 
телевизору начался фильм 
«12 стульев». А телевизор 
у ребят в соседней комнате. 
Не желая отказывать себе 
в удовольствии, друзья от
правились туда. Изредка, с 
трудом оторвавшись от эк
рана. Володя бегал ■ в свою 
комнату и переставлял 
пленку. Дверь не запирал. 
Влетев в очередной раз в 
комнату, где стояли магни
тофоны, он с удивлением 
обнаружил, что их нет. Точ
нее, его-то — стоит, а вот 
«Комету» (сто и м о с т ь
346 руб.) — как корова язы
ком слизнула.

Комментирует инспектоо
уголовного розыска Сергей 
Иванович Гордеев:

—  Все кражи, совершенные 
в прошлом го ду в общ еж ити
ях  Кировского района, были 
совершены днем, при этом 84 
—  свободным доступом , то 
есть вор заходил в неза
пертую  номнату и преспокой
но брал все. что ему понра
вилось: золотые украш ения,
деньги, дорогую  одежду, а 
порой даже недорогие вещи, 
но уж больно приглянувш иеся. 
Заметьте, все. в том числе 
золото, хранилось при откры  
ты х дверях.

Итак, исчез магнитофон. 
Может, пошутил кто? «В об
щежитии так иногда шу
тят», — позднее на суде 
сказал Володя. Но эту 
мысль он отбросил, как 
только увидел конец обор
ванного электрошнура от ис
чезнувшего магнитофона 
(так не шутят даже в об
щежитии). Через минуту о 
случившемся уже знал Ан
дрей и, вспомнив Ильфа и 
Петрова — «спасение утопа
ющих — дел рук самих уто
пающих», ребята приступи
ли к поискам.

Под различными предло
гами они заглядывали в 
комнаты в надежде обна
ружить пропажу, осторожно 
расспрашивали, не видел ли 
кто. как по коридору несли 
магнитофон, сообщили на
конеп и в штаб ДНД. На
утро о случившемся знало 
все общежитие, а вечером 
того же дня Слава Порож- 
невский по секрету сообщил 
Гофману, что видел, как 
какой-то магнитофон пря
тал себе в шкаф Линьков.

Справка:
Линьков Владимир Николае

вич, 1959 года рождения, об
разование —  среднетехниче
ское. в 1981 году поступил 
на рабфак института. В том 
же 1981 году он, был впер
вые задержан членами ДНД 
в нетрезвом состоянии. Ре
шили тогда:  взрослый парень, 
сам поймет, исправится —- и 
ограничились беседой.

В 1982 году Линьков по
ступил  на первый курс. В ха
рактеристике. которую дала 
ему гр уппа,  сказано: «...Обще
ственной работой не занимал
ся, учился посредственно, е 
группе держался особняком...» 
В начале ноября того же года 
Линьков вновь был задержан 
в нетрезвом виде, оказал со
противление дружинникам. * 
когда его попытались сфото
графировать, разбил объемтие 
фотоаппарата.  Общественность 
не могла терпеть более, и 19 
ноября поведение Линьковэ 
разбирала административная 
комиссия института. 10 де
кабря Линьков из института 
был отчислен, далее проживал 
в общежитии без прописки.

Комментирует инспектор уго
ловного розыска С. И. Гордеев:

—  Это типичный случай. 
Очень много краж у студен
тов совершают отчисленные. 
Оно и понятно; стипендию они 
не получают, нигде не рабо
тают. к тому же студент, ко
торого отчислили,  обычно да
леко не самый дисц ипли нир о
ванный и не самый морально 
устойчивый. Времени свобод

ного девать некуда —  отсюда 
и пьянки начинаются, а зна

чит, и де ньги нужны. Где их 
взять? Когда на занятия ухо
дят,  он т у т  на все общежи
тие один остается... а двери 
почти все не заперты.„

Воров у  нас мало, вот воруют 
много. Например, студентка 
Н, В. Бурова (ТП И )  за два года 
учебы совершила 17 краж у  сво
их подруг;  студентка 'Ш ины и- 
бекова —  12 краж и т. д... Это 
то лько зафиксированные кра
жи, о многих еще не заявля
ют. Не удивительно, что у 
Линькова случай с магнитофо
ном был не первым...

Д о б р я ч к и
Гофман и Бойцов взяли 

Линькова «на пушку». Про
сто пришли к нему и ска
зали: мол. так и так, зна
ем, что взял. Не отдашь 
магнитофон по-хорошему — 
заявим, куда следует. Линь
ков запираться не стал, со
гласился сразу. Тут вспом
нилось, что учились они ко
гда-то вместе на рабфаке, 
вроде и парень был ниче
го. Жалко , им стало. Ведь 
все знают, что у них маг
нитофон украли, и если его 
сейчас забрать у Линько
ва. всем будет ясно, что он
то и есть вор. Стали думать 
вместе преступник и потер
певшие, как бы так сделать, 
чтобы никто ничего не уз
нал. И придумали. Ночью 
он должен положить магни
тофон в ящик с песком, ко
торый стоит в подвале, а им 
в почтовом ящике оставить 
анонимную записку.

Порешив на том, заговор
щики разошлись по комна
там. -

Утром записки в почто
вом ящике не оказалось. 
Спустились в подвал, маг
нитофона тоже нет.

Бросились к Линькову —
1 где?! Тот обозвал их мошен
никами: мол. я магнитофон, 
куда условились, отнес, вы 
его взяли и теперь с меня 
уже второй требуете. Услы
шав такое обвинение. Бой
цов и Гофман больше уже 
не стали церемониться. а 
повели Линькова в штаб 
ДНД. Там он признался з 
краже, подтвердил призна
ние письменно и был взят 
под стражу.

В ходе расследования ус
тановлено, что за время 
проживания в общежитии 
ТИАСУРа Линьков в раз
ное время украл, кроме ма
гнитофона. часы «Электро
ника-5». три микрокальку
лятора, фотоаппарат «Зе

нит-ТТЛ» с объективом 
«Индустар», джинсы венгер
ского производства и джин
сы американские кожаные 
(характерно, что эти джин
сы ценой 220 рублей он ук
рал у товарища по комна
те) — в общей сложности на 
сумму 720. рублей.

Комментирует инспектор 
угрозыска "С. И. Гордеев:

—  А магнитофон так и не 
нашли... Ж алко им, понима
ешь, вора стало, О тли чно по
нятно мне и отиудэ эта жа
лость. и эта беспечность, и, 
возможно, в какой-то мере, от
куда зто воровство...

Де?ло в том, что студенче
ство —  совершенно особая, 
можно даже сказать, обособ
ленная часть населения. Дела
ет' ее такой ряд специфиче
ских противоречий: во-первых, 
студенты  - -  это вчерашние 
школьники,' молодью люди, ми. 
ровоззрение' которых подчас 
еще не сформировалось как 
следует, И вдруг такой чело
век оказывается вне родитель
ского контроля, начинает со
вершенно самостоятельную 
жизнь в обществе та ких же, 
как он сам. Во-вторых, вмес- 
те с контрЬлем исчезает и 
опека, а жизненный опыт по
ка еще не нажит.  В-гретьих, 
не включенный в сферу ма
териального производства мо
лодой человсн часто «не зна
ет цену деньгам», а студе н
ты нередко обладают крупны 
ми ценностями и суммами де
нег, заработанными, кан пра
вило, их мамами и папами—

В ходе следствия выяс
нилось, что этот самый маг
нитофон Андрею Бойцову 
купила мать. Часы, укра
денные у Поражневского. 
приобрели ему родители, ко
жаные джинсы студенту 
Наму тоже купила мать...

Вот отсюда и беспечность. 
К тому же часто у студен
тов чем-то зазорным, чуть 
ли не скаредностью счита

ется нормальное, бережливое 
отношение к своим вещам. 
Отсюда и такое легкое про
щение вора.

С  уд
Фойе общежития набито 

до отказа. Выездная сессия 
Кировского, районного на
родного суда слушает дело 
Линькова Владимира .Нико
лаевича, обвиняемого по 
статье 144 (ч. 2) УК РСФСР

Первыми дают показания 
потерпевшие. Вь;слушав их. 
народный судья Лидия Ген
надьевна Коваль задает в о 
п рос:

— Как вы считаете, ка
кой меры наказания заслу
живает подсудимый?

За всех отвечает Володя 
Гофман:

п о г о д а
лачность, без существенных 
осадков, ветер восточный, 
7—12 метров в секунду,
температура ночью 7—12, по 
югу 13—18, днем — 23 23
градусов выше нуля.

Сегодня по области и в 
Томске — переменная об
лачность, без осадков, ветер 
юго-восточный, 9—14 метров 
в секунду, температура воз-

f t

С Л Е Д У Ю Щ И Й  Н О М Е Р , 
Г А З Е Т Ы  В Ы Й Д Е Т  I I  И Ю 

Н Я .
духа 25—30, в Томске 
— 29 градусов тепла.

10—11 июня . по области 
ожидается переменная об-

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

— Мы с Линьковыы вме
сте учились на рабфаке, и 
с тех самых пор я считал 
его своим товарищем. Он в 
любое время дня и ночи мог 
зайти в комнату ко мне или 
в комнату другого рабфа
ковца, мог остаться и жить 
там, сколько угодно —день, 
два, неделю. И мы всегда 

.были рады ему, как другу. 
Если в это время у кого-то 
что-то исчезало, никто на 
неГЙ и подумать не мог. И 
вот оказалось, что все это 
время он обманывал нас, 
своих друзей. Воровать у 
друзей.... Мне кажется, таг 
кого прощать нельзя. Посо
вещавшись, мы, рабфаков
цы, требуем применить к 
Линькову самую строгую 
меру наказания, предусмот
ренную советским законом 
за подобное преступление:

Затем говорила мать, Зоя 
Анатольевна Линькова. Она 
говорила о том, как труд
но ей достался этот сын, 
как много и тяжело болел 
он. Говорила о том, что в 
их простой рабочей семье 
дети не знали ни роскоши, 
ни излишеств, и она по
нять не может, откуда у 
него преступные наклоннос
ти. И поверить не может...

— Я одного простить се
бе не могу, — не выдер
жав, все-таки заплакала она 
под конец, — почему я ни 
разу не сказала детям: 
«Нельзя брать чужого', нель
зя!». Вроде бы и повода не 
было...

Суд приговорил Линькова 
к трем годам лишения сво
боды с пребыванием в ис
правительно-трудовой коло
нии общего режима, а так
же к возмещению матери
ального ущерба, нанесенно
го потерпевшим.

Я сидел и думал: когда
он вернется домой, ему бу
дет 27. Не так уж и мало 
прожито, а что нажито? Так 
ли неотвратимо это доджно 
было случиться?

Комментирует инспектор у г 
розыска С. И. Гордеев:

—  Этого могло и не с лу 
читься. Плохо пока поставле
на воспитательная оабота е об
щ еж итиях. Учиты вая специф и
ку  Студенчества, Кировский 
уголовны й розысн организовал
спец группу  для работы «по  
студенческой пинии».  Во-пер
вых, такая специализация дол
жна ускорить раскрытие пре
ступлений, а во-вторых, и это, 
пожалуй, главное, эта гр уппа  
будет заниматься еще и про
филактикой преступлений. На
ми разработан ряд п ро фи лак
тических мер: это рейды по
общежитиям с проверкой на
дежности замков и запоров 

дверей, зто рейды паспортно
го режима, чтобы в общежи
тии жили то лько действитель
ные студенты. Нами разрабо- « 
тан также цикл лекций, кото, 
рые будем читать студентам.»

Но и этого недостаточно. 
Нужно, чтобы все эти на
чинания получили широкую 
поддержку общественности.
А пока мало, очень мало в 
этом направлении работает 
администраций. вузов. Да I 
что говорить, даже пропуск
ная система налажена еше 
далеко не во всех общежи
тиях...

Ю. БУРКИН.

Ч Е Т В Е Р Г .  9 июня 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
8.00. <Время». 8.55. Д окум ен 

тал ьн ы е ф ильм ы . 9.40. Кон
церт. 10.35. «Твой сы н , З ем 
ля». 2-я сери я. 11.45. Н овости. 
С 11.50 до 14.15  —  п ереры в. 
14 .15. Н овости. 14.35. «По С и 
бири и Д ал ьн ем у В остоку». 
К инопрограм м а. 15.30. «Ш ах
м атн ая ш кола». 16.00. «В к о н 
цертн ом  зале —  ш кольники». 
16.45. « А др еса  м олоды х». 17.45. 
«Л енинский ун и в е р си те т  м ил
лионов». С оциальн ы е п р о бле
мы орган и заци и  тр уд а . 18.15. 
«В есел ы е нотки». С 18.30 до 
18.45 —  п ер ер ы в. 18.45. « Сего
дня в мире». 19.00. «Звенья 
цеп и  единой». П ередача 1-л из 
цадсла «П роблемы, пои ски, р е 
ш ения». 19.30. В. Кикта. «Рус-

'с к и е  м и н и атю р ьЬ . 19.50. «Твой 
сы н , Земля». 3-я серия. 21.00. 
«Время». 21.35. В стр еч а  с  н а 
родны м  ар ти стом  Р С Ф С Р  
В. Л ановы м . ’2 3 .15 .в «Сегодня в 
мире».

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

12.00. «И спанский язык». 
12.30. А. Х ачатурян . Концерт. 
13.10. «Ф и лька и М акензен». 
4-я сер и я . 14.00. «Цто мы зн а
ем о Вселенной?» 14.30. «Тай-

*на золотого Будды ». Х уд о ж ест
венн ы й ф ильм  с субти тр ам и . 
16.00. Н овости. С 16.05 до 18.15 
—  п ер ер ы в. 18.15 Н овости. 

ТО М С К
18.30. «Горизонты  науки ». 

Г овор ят уч а стн и к и  вы ездного 
бю р о АН С С С Р  по проблем ам  
ф изи ки  плазм ы . 19.00. Н ово
сти . 19.15. «По правилам  о б 
щ ей игры». Д окум ен тальн ы й  
тел еф и льм . 19.35. «Н оваторы —  
п ятилетке». Слово делегатам  
V I с ъ е з д а  раци он ал и заторов. 

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, м а

лыши!»
ТО М С К

20.15. «Ф акел». П рограм м а 
для сел ьск о й  молодеж и. 

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35., «Ду-

дарики». Х уд ож ествен н ы й
ф ильм.

П Я Т Н И Ц А ,  10 нюня 
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  

МОС КВ А
8.00. «Время». 8.55. К он церт 

д е тск и х  х у д о ж е ст в е н н ы х  кол

лекти вов г. Ровн о. 9.35. «Пар
лам ен тари и  Ф илиппин в
C S C P *. Д окум ен та л ь н ы и
ф ильм . 9.55. Концерт. 10.25. 
«Твой сы н , Земля». 3-я серия.
11.35. «Зона покоя». Д окум ен 
тальн ы й  фильм- 11.45. Ново
сти. С 11.50  до 14.15 —  п ер е
ры в. 14.15. Н овости.
14.35. «Сы новья п ахар я» .
Д окум ен тал ьн ы й  телеф ильм .
15.05.. « Р у сск ая  речь». 15.Зо. 
«П ортугалия вчера и сегодня». 
К иноочерк. 15.55. «Учены е — 
агроп р ом ы ш лен н ом у ком п лек
с у  П одм осковья». 16.25. «Ста
дион для всех». 16.55. «Фильм 
—  детям ». «Отдать ш вар то 
вы!». С 18.30 до 18.45 —  п ере
ры в. 18.45. «Сегодня в мире».
19.00. «Н еф ть и люди». ^П ере
д ач а  2-я из цикла «Проблемы, 
поиски, реш ения». 19.30. 
А. Глазун ов. Концерт для 
скри пки  с о ркестром . 19.со. 
«Твой сы н , Земля». 4-я серия.

'21.00 . «Время». 21.35. Ч ем пио
нат мира по ф утбол у. Ю нио
ры . Сборная Бразилии —  
сбоон ая  СССР . 22.35. «Сегодня 
в мире». 22.50. Концерт на
родн ого а р ти ста  Р С Ф С Р . Л. Л е
щ енко.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

12.00. «А нглийский язык». 
12.30. «Ш ахм атная ш кола».
13.00. «Саяны». Д ок ум ен тал ь
ный фильм. 13.20. В стреча 
ш кольн и ков с  Героем Социа
л и сти ческ ого  Т р уда, лауреато.М/- 
Л енинской премии, хи р ур гом  
Н. М. А м осовы м . 14.05. С .' С о 
ловейчик. «В атага «Семь вет
ров». И стория 1-я —  «Окно». 
14.50. «Сельский час». 15.50. 
Н овости. С 15.55 до 18.15 —
перерыв-. 18.15. Новости.

ТОМ СК
18.30. « С ельская новь». «Жи

вотн оводство  —  удар ны й  
ф ронт». Р еп о р таж  из л етн его 
л агер я  со вхо за  «Комсомолец» 
А си н о вск о го  район а. 18.50. 
«УмеЯый портной». М ульт
ф ильм  для взр осл ы х. 19.00. 
«События недели». 19.15. «Слу
ж б а  здоровья». «Этот б есп о 
койны й возраст...»  19.45. «Ло
ш ади ная сила». Д ок ум ен тал ь
ный ф ильм.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТО М С К

20,15. «Бригада —  осн овн ое 
звен о п роизводства». О бъеди 
нен и е «Контур». 20.45. Д ок у
м ентальны й фильм.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Еще 

до войны ». Х удож ествен н ы й  
телеф ильм . 1-я и 2-я сери и.

ТЕАТР ДРАМЫ
Г А С Т Р О Л И  М ИН С КОГО ГО- 

С У Д А  Р С ТВ Е Н  НО ГО О Р Д Е Н А  
Т Р У Д О В О Г О  К Р А С Н О ГО  З Н А 
М ЕН И  Р УС С К О ГО  Д Р А М А Т И 
Ч ЕС К О ГО  Т Е А Т Р А  И М ЕН И  
М. ГОРЬКОГО.

9 ию ня в п ом ещ ении теа тр а
Драмы —  «Аморальная нстф; 
рия» __ 19-30; в пом ещ ении
ДК «А вангард» —  «Иван-цар$? 
вич» —  11. « А  п о у тр у  они 
про сн у ли сь»  —  19-30.

ТЕАТР ДРАМЫ
10 .июня в пом ещ ении т е 

а т р а  драм ы  —  «Иван-царевич* 
—  10-30, «Гнездо г л у х а р я »  —  
19-30: в  пом ещ ении ДК «А ван 
гард» -— «Еди нственны й  нас
ле д ни к »  —  19-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

9 ию ня. «И нспекто р-разиня»
- 19.

10 ию ня. «Красиво у й т и » -------
19, ■ п и ш а

10 июня. Откры тие гастро
лей Московского цирка
« Ц И Р К  И Н ЕМ Н О ГО  Ф А Н Т А 
З И И »  —  19-30.

О & Ш
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
9 ию ня «М ы  с вами где-то 

встречались» —  9. 13. 15. 17, 
19, 21 «Максимка» —  11.

10 июня. «М ы  с вами где-то 
встречались» —  9. 11. 13. 15. 
17, 19, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
9, 10 июня. «Саламандра» —

8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20. 17, 
18-40, 20-20, 22. «Замужество

Марии Браун» -!■ 9, 10-50,
12- 40, 14-30, 16 20, 18-10, 20,
21-50. Зад кинохроники.
«Вспоминая Х а р л а м о в а » ,  
«Большой теннис».  «Восхож
дение на Эверест»  —  , 9, 10-15,
11- 30, 12-45, 14.

«ОКТЯБРЬ»
9 июня. «М а кси м ка »— .10-30. 

«Ш вед,  пропавшим без вести»
—  8-40, 12-10, 14, 16. 18. 19-50,
21-40. «С аламандра» —  9,
10-50, .12-40, 14-30. 16-20. 18-10.
20. 21-50.

10 нюня. «Арабские прми-:
лючения» ,—  10 30. «Ш в е д , ’
пропавший без вести» —  8-40,
13- 10, 14. 16. 18. 19-50. 21-40.
«балам аидра» —- 9, 10-.50»
12- 40.' 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
9 ню ня. «Ф й л и п п -м э л ы ш »  —  

IO jSO. «Ва сили й  Буслаев» —  9,
10-40, 12^20, 14, 16, 17-40,
19-20, 21. «Адам и Ева» —  9, 
12-40, 14-30, .16, 17-50, 19-40.
21-30.

10. июня «Ф и л и п п -м а л ы ш »—
: 10-50. ? «Н а й ти  й обезвредить»

—  9. 10-50. 12-40. 14-20. 16-Ю. 
18. 19-50, 21-30 «Здравствуй и 
прощай» —  9, 12-40, 14-20, 16, 
17-50, 1§-40, 21-30.

«ПИОНЕР»
9. 10 июня, «Дюймовочка» —  

.9, Д1. «Айболмт-бб» —  13, 15, 
17. «Иван Васильевич меняет 
профессию» —  19, 21.

«СИБИРЯК»
9 июня. «Красавица и чу

до в и щ е »— 9-20 «Жертва кор
р у п ц и и » —  1 1, 1,2-40. 14-20- 16,
17-40, 19-20, .21.

10. июня «Большое косми-
чесЙеа путешествие» —  9-20.
«Невероятные приключения 
итальянцев в России» —  11, 
12-40, 14-20, 16- 17-40, 19-20,
21. /-

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВЛНГАРЦ»

9 Июня. «Родителей не вы
би рают» —  17. 19. 21

10 июня. «Дума про казака
Го ло Ту »  —  11. 15 «Домой!» —
17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ» ■

9 июня «Свадебный пода
рок» —  17-20, 19, 21

10 июня «О тц ы  и деды» —  
17-20. 19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
9 июня. «Белые волки» —

17. 19, 21.
10 июня «В о кр уг  света в 

80 дне й »  (две серии) —  17. 20.

11 июня Центральный стадион «Труд»

Первенство СССР по футболу
«Манометр» (Томск) — «Торпедо» (Рубцовск).
Начало б 19 часов.

К и ровски й  райком  КПСС, 
адм и н и страци я. п артком , 
п ро ф ком , коллектив произ
водствен н ого  объеди н ен ия 
«Контур» гл уб о к о  ск о р б я т 
по п оводу безврем ен н ой  
кончины  гл авн ого и н ж ен е
ра объ еди н ен ия , члена 
КПСС

Б А Б И Н А
Петра Ивановича,

п осл едо вавш ей  В июня, и 
вы р а ж аю т гл убокое собол ез
нован и е родным и близким.

Коллектив ГИТУ № 20 с 
при скорби ем  извещ ает о 
кончине п р еп одавателя,
у ч астн и к а  Великой О тече
ствен н ой  войны. члена 
КПСС г 1943 пода

К Р И В О Ш Е Е В А  
Василия Сазонтовича

й вы р аж ает со б о л езн о ва
ние родны м и близким по
койного.

Коллектив каф едр ы  ин
ж ен ер н ой  геологии ТИСИ
вы р аж ает гл убокое со б о 
л езн ован и е ‘ со тр удн и ц е 
А. П. Козы р евой  в связи  
со  см ер тью  отца

А Н Д Р О Н О В А  
Петра Феофановича.

Коллектив Том ского п р о 
ф есси он ал ьн о го  тор гового  
училищ а вы раж ает и скр ен 
нее собол езн ован ие зам е
сти телю  директора учи л и 
щ а Г. Н О буховой по по
воду см ерти  мужа

К Р И В О Ш Е ЕВ А  
Василия Сазонтовича.
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3-43-60 отдела науки и учебных заведений —  3-43-63. отдела информации —  4-43-32 3-06-31 отдела советского строительства и бы та—  3-31-64, отдела писем —  3-41-65 4-06-87. j ____
собственны х корреспондентов: в  Стрежевом —  9-23-33. в Колпашеве —  36-55: общественной приемной —  3-42-07. отдела объявлений —  3-06-62. деж урного 3-41-59. областной ж урналистскбй t S
погэнизаиии —  3-40-91 приемной издательства —  3-15-25 бухгалтер ии  —  3-10-17.
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